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Двадцатилетнего 
Тихона Кузне-
цова из Преоб-
раженского вы-
брали лучшим 

почтальоном Москвы. 
Это звание ему было при-
своено по итогам конкур-
са, в котором участвовали 
почтальоны из всех окру-
гов столицы.

Тихон служит в почто-
вом отделении №107076 на 
Краснобогатырской улице. 
Параллельно учится в Мо-
сковском автодорожном 
университете (МАДИ), пе-
решёл на 2-й курс, специ-
альность «управление пер-
соналом в организации». 
Работать и учиться — это 
принципиальная позиция.

— Я считаю, что с 18 лет 
мужчина должен обеспечи-
вать себя, — говорит Тихон. 

Сам он подрабатывать 
начал уже в 14 лет, а сра-
зу после школы нашёл 
постоянную работу.

— Я пробовал работать 
официантом, промоуте-
ром, но всё это не то. А ра-

боту почтальоном мож-
но совмещать с учёбой и 
даже ещё с несколькими 
подработками, как я и де-
лаю, — говорит чемпион.

Рабочий день почтальона 
начинается в 6.30, но Тихон 
любит рано вставать: день 
получается более длинным 
и продуктивным.

Зарядку, кстати, ему де-
лать не обязательно. Фи-
зических нагрузок хвата-
ет на работе: 10 км в день 
по пересечённой местно-
сти, да ещё с сумкой, ко-
торая весит килограммов 
пять, не меньше.

Очень часто пожилые 
люди зовут почтальона 
на чай. Им хочется выго-
вориться. А слушать лю-
дей Тихон не считает тя-
жёлой обязанностью.

— Многие пенсионеры 
прожили очень интерес-
ную жизнь, и послушать 
об этом не только увле-
кательно, но и полезно, 
— говорит лучший по-
чтальон Москвы.

Светлана БУРТ

НОВОСТИ

Лучший почтальон Москвы работает 
на Краснобогатырской улице

В Измайлове 
вспыхнуло 
оборудование

Ночью 1 августа пожар-
ные выезжали в дом 1 на 2-й 
Прядильной улице. В произ-
водственном здании, при-
надлежащем ООО «Викто-
рия», загорелись оборудо-
вание и упаковки. Люди, на-
ходившиеся в помещениях, 
покинули их самостоятель-
но. Сотрудники МЧС опера-
тивно потушили пламя. 

В гараже на Кетчерской 
случился пожар

Поздно вечером 3 авгу-
ста возле дома 2, корп. 2, на 
Кетчерской улице вспыхну-
ла мебель в металлическом 
гаражном боксе. Пожарно-
спасательные подразделе-
ния быстро погасили огонь. 
Пострадавших нет. 

В Соколиной Горе чуть 
не сгорела прачечная

Вечером 3 августа произо-
шёл небольшой пожар в доме 
25/18, стр. 1, на шоссе Энту-
зиастов. В прачечной воспла-
менился электрощит. Корот-
кое замыкание послужило 
причиной возгорания. Его по-
тушили сами сотрудники до 
приезда пожарной бригады. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

Жёлтую разметку нано-
сят по просьбам пассажи-
ров: она поможет людям 
сориентироваться, где от-
кроются двери нужного 
вагона. Это позволит сэ-
кономить время. Для лю-
дей с ограниченными воз-
можностями специальные 
пиктограммы на жёлтой 
разметке указывают ваго-
ны, оборудованные места-
ми для крепления инва-
лидных колясок. Подобные 
пиктограммы размещены и 
для велосипедистов. 

— Яркий цвет делает 
разметку заметной для 
пассажиров, в том числе 
для слабовидящих, — рас-
сказал заместитель мэра 

Москвы, руководитель 
столичного Департамен-
та транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры Максим 
Ликсутов.

Пока жёлтая разметка 
появилась на 26 станциях 
Московского центрального 
кольца. В Восточном окру-
ге она нанесена на перроны 
всех семи станций: «Бело-
каменной», «Бульвара Ро-
коссовского», «Локомоти-
ва», «Измайлова», «Соколи-
ной Горы», «Шоссе Энтузи-
астов» и «Андроновки». До 
конца августа разметка бу-
дет нанесена на перронах 
всех станций МЦК.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Москомархитектура со-
гласовала проект инду-
стриального парка в про-
мышленной зоне «Руд-
нёво». Об этом сообщил 
главный архитектор Мо-
сквы Сергей Кузнецов.

— Проект разработан 
по поручению мэра Мо-
сквы Сергея Собянина в 
рамках инвестиционно-
го проекта города «Мо-
сква — город для бизнеса 
и инноваций». «Руднёво» 
планируется поделить на 
три большие зоны с раз-
витой пешеходной и авто-
мобильной инфраструк-
турой. Каждая зона будет 
иметь свой уникальный 
цветовой код и чёткую 
навигацию, — добавил он. 

По словам архитектора, 
на территории промзоны 
под застройку выделено 
пять участков. После за-
вершения работ в районе 
Косино-Ухтомский поя-
вится современный ин-
дустриальный парк, где 

разместятся офисы строи-
тельных компаний, а так-
же предприятия авиаци-
онной, полиграфической 
и электронной промыш-
ленности. Фасады зданий 
будут раскрашены в три 
цвета: красный, бежевый 

и жёлтый. Общая площадь 
застройки составит более 
100 тысяч кв. метров. 

В связи с комплексным 
развитием данной терри-
тории будут созданы но-
вые рабочие места.

Валерий ПОПОВ

Промзону «Руднёво» раскрасят в яркие цвета

На всех семи станциях МЦК в Восточном округе 
появилась жёлтая разметка

Ремонт вестибюлей станции 
метро «Новогиреево» 
завершат к 1 сентября

КОГДА 
ПЕНСИОНЕРЫ 
ЗОВУТ 
ПОЧТАЛЬОНА 
НА ЧАЙ, ОН НЕ 
ОТКАЗЫВАЕТСЯ

Возобновились рабо-
ты по капитальному ре-
монту вестибюлей стан-
ции метро «Новогирее-
во» и прилегающих под-
земных переходов. Такое 
поручение дал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
рамках формирования 
программ «Мой район».

Жители Новогире-
ева неоднократно об-
ращались к районным 
и городским властям с 
просьбой ускорить про-
цесс ремонта: два из 
восьми выходов были 
полностью отремонти-
рованы ещё три года на-
зад, но дальнейшие рабо-
ты приостановили из-за 
предаварийного состо-
яния пассажирской ин-
фраструктуры. Сейчас 
строительные конструк-
ции заменены и усиле-

ны, ремонт снова идёт 
активно. В вестибюлях 
уже заменили настен-
ную плитку, потолочные 
панели и светильники, в 
переходах продолжаются 
облицовка стен и ремонт 
лестниц с установкой но-
вых перил и оборудова-
нием пандусов для ко-
лясок.

 — Для ускорения ра-
бот временно закрыты 
по одному из двух входов 
в метро на обеих сторо-
нах Зелёного проспек-
та, — сообщил началь-
ник управления стро-
ительства, реконструк-
ции, землепользования 
префектуры ВАО Антон 
Степаненко. — К нача-
лу учебного года рабо-
ты должны быть завер-
шены.

Мария КАЛУГИНА
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Тихон — человек самостоятельный, работает с 14 лет

Примерно так будут выглядеть 
промышленные кварталы

До конца августа разметку нанесут на перроны всех станций МЦК

В вестибюле станции установили новые потолочные панели 
и светильники
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НОВОСТИ

1 августа в Москве 
заработа л и 30 
летних кинотеа-
тров. До 9 сентя-

бря со среды по воскре-
сенье здесь будут показы-
вать мультики и фильмы 
на большом светодиод-
ном экране. Этот проект 
под названием «Москов-
ское кино» запущен сто-
личным Департаментом 
культуры при содействии 
сети «Москино». 

В ВАО открылись сра-
зу три площадки: в Из-
майловском парке (аллея 
Большого круга, 7), в пар-
ке «Радуга» (ул. Вешня-
ковская, вл. 16) и в сквере 
на Новокосинской ули-
це (ул. Новокосинская, 
30/6).

Ежедневно кинотеа-
тры предлагают по пять 
показов. В будни с 11.00 
до 22.00, в выходные с 
10.00 до 22.00. Зритель-
ные залы с мягкими пу-
фами вмещают до 200 че-
ловек.

Всего для москвичей 
приготовили более 150 
лент: современное рос-
сийское и зарубежное 
кино, советская класси-
ка, сказки и предпремьер-
ные показы новинок.

Рядом с летними ки-
нозалами расположи-
лись зоны мастер-клас-
сов. Детей научат рисо-
вать, лепить, мастерить 
игрушки из фетра, делать 
воздушных змеев и сни-

мать мультфильмы. Так-
же для малышей подго-
товили шоу-программы 
о любимых сказочных 
персонажах.

Для взрослых проведут 
уроки актёрского мастер-

ства, ораторского искус-
ства и хореографии. Всех 
желающих ждут на лек-
циях об истории кине-
матографа и на встречах 
с популярными актёра-
ми, режиссёрами и жур-
налистами. 

Все киносеансы и ма-
стер-классы бесплатные. 
Полное расписание — на 
сайте kinomoscow.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В трёх парках округа открылись 
бесплатные летние кинотеатры   БОГОРОДСКОЕ

Ул. Наримановская, 8 (об-
щественный центр). Тема: 
«О подготовке к празднова-
нию Дня города на террито-
рии района».

  ВЕШНЯКИ
Ул. Вешняковская, 9, корп. 

2, стр. 2 (актовый зал упра-
вы района Вешняки). Тема: 
«О готовности досуговых 
и спортивных учреждений 
района к новому учебному 
году».

  ВОСТОЧНОЕ ИЗМАЙЛОВО
Ул. 14-я Парковая, 4б 

(ГБПОУ «Экономико-техно-
логический колледж №22»). 
Тема: «О подготовке к празд-
нованию Дня города на тер-
ритории района».

  ВОСТОЧНЫЙ
Пос. Акулово, 43а (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №448»). 
Тема: «О ходе проведения 
работ по выявлению фак-
тов недекларируемой сдачи 
в аренду жилых помещений».

  ГОЛЬЯНОВО
Ул. Курганская, 8 (упра-

ва района Гольяново). Тема: 
«О подготовке к празднова-
нию Дня города на террито-
рии района».

  ИВАНОВСКОЕ
Ул. Саянская, 18 (актовый 

зал управы района Иванов-
ское). Тема: «О подготовке к 
празднованию Дня города на 
территории района».

  ИЗМАЙЛОВО
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ 

«ЦКС «Измайлово»). Темы: 
1. «О подготовке к праздно-
ванию Дня города на терри-
тории района». 2. «О готов-
ности досуговых и спортив-
ных учреждений района к но-
вому учебному году».

  КОСИНО-УХТОМСКИЙ
Ул. Дмитриевского, 5 

(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№2036»). Тема: «О подго-
товке к празднованию Дня 
города на территории рай-
она».

  МЕТРОГОРОДОК
Открытое ш., 19, корп. 6 

(управа района Метрогоро-
док). Тема: «О готовности 
досуговых и спортивных уч-
реждений района к новому 
учебному году».

  НОВОГИРЕЕВО
Зелёный просп., 20 (управа 

района Новогиреево). Тема: 
«О готовности досуговых и 
спортивных учреждений рай-
она к новому учебному году».

  НОВОКОСИНО
Ул. Суздальская, 20 (управа 

района Новокосино). Тема: «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

  ПЕРОВО
Ул. Перовская, 37 (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №920»). 
Темы: 1. «О подготовке к 
празднованию Дня города 
на территории района». 2. «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

  ПРЕОБРАЖЕНСКОЕ
Ул. Халтуринская, 18 (Цен-

тральная библиотека №70 
им. М.А.Шолохова). Тема: «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

  СЕВЕРНОЕ ИЗМАЙЛОВО
Ул. 13-я Парковая, 38, 

корп. 3 (ГБУ «ДЦ «Юность»). 
Тема: «О подготовке к празд-
нованию Дня города на тер-
ритории района».

  СОКОЛИНАЯ ГОРА
5-я ул. Соколиной Горы, 

14 (ГБОУ г. Москвы «Школа 
№429», школьный корпус). 
Тема: «О выполнении Про-
граммы комплексного бла-
гоустройства территории 
района».

  СОКОЛЬНИКИ
Ул. Стромынка, 3 (зал за-

седаний управы района Со-
кольники). Тема: «О готовно-
сти досуговых и спортивных 
учреждений района к новому 
учебному году».

Встречи глав управ районов с населением 
состоятся 15 августа 2018 года в 19.00

РЯДОМ С ЛЕТНИМИ 
КИНОЗАЛАМИ РАСПОЛОЖИЛИСЬ 
ЗОНЫ МАСТЕР-КЛАССОВ

Врачи травматологиче-
ского отделения больни-
цы им. Иноземцева про-
вели успешную операцию 
по замене тазобедренно-
го сустава 94-летнему ве-
терану войны Валенти-
ну Романенко. А в боль-
ницу Валентина Вуколо-
вича привезла скорая: он 
упал на лестнице в своём 

подъезде и сломал шейку 
бедра.

Подобные операции не 
считаются сложными, 
если бы не возраст паци-
ента и его больное сердце.

— Здесь очень важен 
был позитивный настрой 
пациента. От этого на 80-
90% зависят его последу-
ющее выздоровление и 

восстановление, — отме-
тил Артак Чарчян, заве-
дующий 2-м травмато-
логическим отделением, 
проводивший эту опера-
цию.

Мужества и выдерж-
ки ветерану не занимать. 
Во время Великой Отече-
ственной войны Валентин 
Романенко был водителем 

на 1-м Белорусском фрон-
те, дошёл до Берлина. 
Сейчас он дома и заново 
учится передвигаться по 
квартире без посторонней 
помощи. Врачи прогнози-
руют, что через один-два 
месяца он сможет полно-
стью вернуться к привыч-
ному образу жизни.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Всеволод 
Тимофеев отметил 
наградами 
работников 
торговли округа

Префект Восточного окру-
га Всеволод Тимофеев вру-
чил награды в честь Дня ра-
ботников торговли, бытового 
обслуживания населения и 
жилищно-коммунального хо-
зяйства лучшим сотрудникам 
отрасли.

Почётные грамоты префек-
туры ВАО за добросовестный 
труд и большой вклад в совер-
шенствование системы тор-
говли и обслуживания насе-
ления округа получили заме-
ститель главы управы района 
Соколиная Гора по вопросам 
экономики, торговли и услуг 
Елена Яхутль и генеральный 
директор общества с огра-
ниченной ответственностью 
«АСК-38» Сейран Агаджанян.

Мария КАЛУГИНА

По требованию Мосжил-
инспекции в ГБУ «Жилищ-
ник района Гольяново» 
провели перерасчёт оплаты 
отопления за последние два 
года. Жителям района вер-
нули 392 618 рублей.

Проверка, которая про-
водилась по обращению 
жителя дома 13 на улице 
Уральской, показала, что 
ГБУ «Жилищник района 
Гольяново» не провёл кор-
ректировку платежей за 
2016 и 2017 годы.

Пресс-секретарь Мос-
жилинспекции Виолетта 

Нежевенко уточнила, что 
размер текущих платежей 
за тепло определяют исхо-
дя из среднемесячного объ-
ёма тепловой энергии, по-
треблённой в предыдущем 
году. Когда год заканчива-
ется, сумму корректируют 
по фактическому расходу 
ресурсов.

— Однако в ГБУ коррек-
тировку не провели, таким 
образом, жители Гольянова 
два года переплачивали за 
тепло, — сказала Виолетта 
Нежевенко. 

Вера ШАРАПОВА

Коммунальщики вернули 
жителям Гольянова 
почти 400 тысяч рублей

СМОТРИТЕ ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ    
  NEWSVOSTOK.RU  

Врачи больницы имени Ф.И.Иноземцева 
поставили на ноги 94-летнего ветерана

Храмовый праздник 
церкви Преображения 
Господня на Преобра-
женской площади отме-
тят 19 августа. В 9.00 нач-
нётся Божественная ли-
тургия, затем крестный 
ход вокруг храма.

После службы, в 11.30, 
на площади отслужат мо-
лебен на освящение пло-
дов нового урожая. Сол-
даты Преображенского 
полка пройдут маршем 
по площади перед хра-
мом и возложат венки к 
памятнику воинам-пре-
ображенцам. А с 12.00 
всех желающих будут 
угощать освящёнными 
яблоками и чаем с пи-
рожками.

В концерте, который 
состоится на площа-

ди, примут участие ан-
самбль «Московские 
балалайки», солистка 
Большого театра Окса-
на Лесничая и несколь-

ко хоров. На благотвори-
тельной ярмарке можно 
будет приобрести раз-
личные поделки.

Дмитрий ЕРМОХИН

У Преображенского храма освятят 
яблоки нового урожая
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Кинотеатр в парке «Радуга» на 
Вешняковской до 9 сентября 
будет работать ежедневно

Освящёнными яблоками будут угощать всех, кто придёт на праздник
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Поликлиники по высшему 
«Московскому стандарту»
Какие изменения в медицинском обслуживании москвичей могут произойти в будущем

Н
е о б х о д и м о 
идти по пути 
с т а н д а р т и -
зации рабо-
ты всех амбу-
латорных уч-

реждений столицы и для 
всех установить качествен-
ный стандарт услуг. Об этом 
и о многом другом говорили 
участники встречи в пред-
выборном штабе кандида-
та в мэры столицы Сергея 
Собянина.

Сейчас он формирует 
свою предвыборную про-
грамму, основанную на по-
желаниях москвичей и на 
предложениях экспертов. 
Уже известно, что одним 
из её направлений станет 
развитие и совершенство-
вание качества обслужива-
ния пациентов в районных 
поликлиниках. Чтобы об-
судить пути развития это-
го звена столичной меди-
цины, кандидат Сергей 
Собянин встретился с мо-
сковскими врачами.

Гордиться 
своей медициной
Поликлиники в каждом 
районе Москвы будут от-
ремонтированы и оборудо-
ваны современной медицин-
ской техникой. 

По словам Сергея Собя-
нина, в наказах москвичей, 
которые поступают в его из-
бирательный штаб, каждое 
второе послание в той или 
иной мере касается рабо-
ты поликлиник. Эти пред-

ложения войдут в его пред-
выборную программу, а 
впоследствии и в програм-
му развития города.

— Для москвичей самое 
важное — их здоровье, 
здоровье их детей, род-
ных и близких. Несмо-
тря на то что за последние 
годы мы в здравоохране-
нии серьёзно продвину-
лись, нерешённых вопро-
сов ещё более чем доста-
точно. Первичное, амбу-
латорное, звено является 
ключевым сегодня в меди-
цинском обслуживании. 
Это то, с чем практически 

постоянно сталкиваются 
москвичи. Если в стацио-
нар человек приходит раз 
в год или в два, то с поли-
клиникой он сталкивает-
ся практически постоян-
но. Это важнейшее звено 
нашей медицины. Конеч-
но, нужно делать упор на 
работу с поликлиниками, 
— отметил он.

В первую очередь эти 
вопросы касаются ос-
нащения и техническо-
го состояния зданий сто-
личных поликлиник. Со-
бянин заявил, что десят-
ки отделений в Москве до 

сих пор не прошли рекон-
струкцию, да и медицин-
ской техники в них по-
прежнему недостаточно. 

— Мы должны соста-
вить такую программу, 
которая бы позволила 
любому врачу сказать: «А 
моя поликлиника хоро-
шо оборудована, оснаще-
на новым, современным 
диагностическим обору-
дованием, хорошо выгля-
дит, хорошие приёмное 
отделение, регистратура, 
новый стиль, новая логи-
стика движения пациен-
тов», — отметил Собянин. 

Уже известно, что в пер-
вую очередь, начиная со 
следующего года, долж-
ны отремонтировать и до-
оснастить современным 
оборудованием все дет-
ские больницы. В городе 
появятся флагманские ле-
чебные учреждения само-
го высокого уровня: нео-
натальный центр при ГКБ 
им. Виноградова, перина-
тальный кардиологиче-
ский центр при ГКБ им. 
Ворохобова, современ-
ный медицинский ком-
плекс с родильным домом 
«Новая Москва» в Комму-
нарке, Морозовская дет-
ская городская клиниче-
ская больница.

Важный вопрос

Единый стандарт разви-
тия поликлиник позволит 
получать качественную 
медицинскую помощь в лю-
бом районе Москвы.

По мнению экспертов, 
в рамках «Московского 
стандарта» необходимо 
обеспечить равенство до-
ступа к качественной ме-
дицинской помощи как 
в поликлиниках в цен-
тре Москвы, так и в «рай-
онках» других округов. 
Сергей Собянин отметил, 

что такой подход потребу-
ет серьёзных финансовых 
вложений.

— Это огромная про-
грамма. Если мы проведём 
ревизию того, что делает-
ся в наших районных по-
ликлиниках и в их отделе-
ниях, мы поймём масштаб 
проблемы. Мы попыта-
лись решить проблемы 
«районок». Мы должны 
привести поликлиники к 
единому высокому стан-
дарту, чтобы сделать шаг 
вперёд. Только это одно 
движение стоит колос-
сальных денег, потому 
что сеть у нас огромная. 
Мы обслуживаем 12 мил-
лионов москвичей, — рас-
сказал Собянин.

За хорошую 
работу — 
достойная зарплата
В Москве будет создан об-
разовательный проект, 
который позволит меди-
кам в поликлиниках по-
стоянно повышать свой 
профессиональный уровень 
и получать достойную зар-
плату.

В московских больни-
цах и поликлиниках ра-
ботают лучшие в Рос-
сии врачи, и они вправе 
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Московские врачи подсказали Сергею Собянину, как можно повысить качество обслуживания пациентов в районных 
поликлиниках
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рассчитывать на высо-
кую оплату своего труда 
и наилучшие возможно-
сти для постоянного по-
вышения квалификации, 
считает Собянин. По его 
мнению, необходимо не 
забывать и скрупулёзно, 
серьёзно, системно за-
ниматься повышением 
качества знаний врачей, 
поскольку новые методы 
лечения и учёта пациен-
тов требуют новых зна-
ний. 

— А с другой стороны, 
нельзя забывать и о том, 
что у врачей очень боль-
шая нагрузка, не забы-
вать повышать заработ-
ную плату, чтобы она 
была адекватна тем тре-
бованиям, которые мы 
предъявляем к врачам, — 
сказал он. 

Для этого в городе будет 
создан единый образова-
тельный проект, так ска-
зать, медицины завтраш-
него дня. В его рамках по-
стоянно будут идти отбор 
и поддержка талантли-
вых студентов медицин-
ских вузов через систему 
школ профессионально-
го роста для последующе-
го трудоустройства в по-
ликлиниках и больни-
цах Москвы, а также бу-

дет развиваться система 
стимулов: грантов, ма-
териального поощрения, 
присвоения высокого ста-
туса «Московский врач». 
Эти правила будут по-
зволять профессиональ-
но расти любому доктору 
— от молодого специали-
ста до опытного специа-
листа — на каждом этапе 
карьеры.  

«Цифра» заменит 
слово
В Москве появятся новые 
электронные сервисы, ко-
торые облегчат запись к 
специалистам и позволят 
медикам быстрее и каче-
ственнее помогать паци-
ентам.

Столичное здравоохра-
нение постепенно долж-
но полностью перейти 
на цифровые технологии 
взаимодействия с паци-
ентами. 

— Мы должны изба-
вить врачей от ненужной 
рутинной работы, внед-
рить информационные 
системы, позволяющие 
быстрее и лучше диагно-
стировать заболевания и 
выписывать рецепты, — 
сказал Собянин. 

Прежде всего, по его 
мнению, нужно дора-
ботать систему записи к 
врачам узкой специали-
зации. 

— Нам очень серьёз-
но нужно подумать над 
конт ролем с точки зрения 
работы врачей узкой спе-
циализации. У нас доста-
точно хорошо ЕМИАС от-
работала по врачам общей 
практики, первого уров-
ня. Мы знаем, сколько 
времени требуется, что-
бы записаться к этому 
врачу, какая доступность, 
сколько времени пациент 
сидит у двери врача. Но 
мы не понимаем, почему 
человек неделю не может 
попасть к узкому специ-
алисту. Либо так его на-
правил врач, либо доступ-
ности нет. Необходимо 
проработать контроль за 
этим, — сказал он.

В самом ближайшем 
будущем любой москвич 
бла г одаря соз да н и ю 
комп лекса программ и 
интернет-сервисов смо-
жет в онлай- режиме, без 
сидения в очередях, уз-
навать результаты ана-
лизов и обследований в 
«Личном кабинете» на 
портале  ЕМИАС. Там же 
о каждом пациенте будет 
накапли ваться инфор-
мация и храниться в еди-
ной электронной меди-
цинской карте. Пациенты 

смогут получать дистан-
ционные консультации 
врачей; будут внедре-
ны электронные рецеп-
ты и больничные; меди-
цинские приборы, кото-
рые хронические боль-
ные носят постоянно,
будут передавать инфор-
мацию о состоянии паци-
ента, и врачи смогут по-
могать максимально бы-
стро. Система оповеще-
ния в «Личном кабинете 
пациента» напомнит о 
дате и времени визита к 
врачу, о необходимости 
диспансеризации и со-
ставит индивидуальный 
график прохождения об-
следований.

— Когда у врача есть 
полная история болез-
ни, причём заполненная 
не кривым почерком, а по 
стандарту, со всем набо-
ром данных, это совсем 
другое дело. Это позволяет 
создать новые алгоритмы, 
новые подсказки на осно-
ве больших данных для 
выписки более точных ре-
цептов и диаг ностики за-
болеваний, — рассказал 
кандидат на пост мэра.

Лучше предупредить, 
чем лечить
Для каждого пациента бу-
дет создана индивидуаль-
ная программа диспансе-
ризации.

— Очень важно выстро-
ить систему городской ме-
дицины так, чтобы болез-
ни выявляли на началь-
ном этапе. Первичное зве-
но диагностики здесь, по 
сути, самое главное. Рань-
ше выявляем — проще ле-
чить, — обратил внима-
ние на проблему профи-
лактики Сергей Собянин. 

Он отметил, что в бли-
жайшие пять лет необхо-
димо сделать акцент на 
профилактическую ра-
боту и широкое инфор-
мирование москвичей. 
Отдельного обсуждения 
заслужило и развитие си-
стемы медикаментозной 
помощи пациентам, пере-
нёсшим инфаркты и ин-
сульты. 

— Уже существует новое 
поколение средств, безо-
пасных в применении и 
эффективно снижающих 
риск образования тром-
бов. Осталось лишь сде-
лать их доступными для 
всех без исключения нуж-
дающихся пациентов, — 
сообщил Денис Процен-
ко, главный врач город-
ской клинической боль-
ницы им. Юдина.  

Собянин согласился с 
тем, что этому вопросу в 
программе надо уделить 
особое внимание. 

— Мы будем следовать 
лучшим мировым прак-
тикам в лекарственной 

поддержке пациентов. 
Москвичи с риском раз-
вития инфаркта или ин-
сульта будут получать 
препараты нового поко-
ления. Это, конечно, по-
требует дополнительных 
вложений, но спасёт сот-
ни жизней москвичей, — 
поделился планами кан-
дидат в мэры столицы. 

Чтобы профилактика 
болезней была ещё эф-
фективнее, в програм-
му кандидата на пост 
мэра вк лючено пред-
ложение о разработ-
ке специального серви-
са для формирования 
индивидуа льной про-
граммы диспансериза-
ции. Используя её, мож-
но будет спланировать 
и первичный этап изу-
чения состояния здоро-
вья пациента, и глубо-
кие, всесторонние ис-
следования, в том числе 
с помощью наиболее эф-
фективной аппаратуры и 
широкого спектра анали-
зов. А самое главное — 
программа «расскажет» 
пользователю, какие об-
следования, препараты и 
лечение можно получить 
бесплатно, в рамках по-
лиса обязательного меди-
цинского страхования, а 
какие дополнительные 
услуги будут предостав-
лены за плату.

Антон БАКИН

— В нашей поликлинике до-
статочно современного элек-
тронного медицинского обо-
рудования, в том числе экс-
пертного класса. В отделении 
лучевой диагностики амбула-
торного центра имеется циф-
ровой рентгенодиагностиче-
ский аппарат, который позво-
ляет проводить в поликлинике 
профилактическое обследова-
ние подростков с целью выяв-
ления туберкулёза, — расска-
зывает главный врач детской  
поликлиники №52 Гузель Рах-
метуллова.

По её словам, в отделении 
медицинской реабилита-
ции имеется уникальное для 
округа медицинское оборудо-
вание. Здесь активно исполь-

зуются технологии многока-
нальной комплексной элек-
тротерапии, магнитотерапии, 
лазеротерапии, светолазеро-
терапии по индивидуальным 
методикам. Эти методики по-
зволяют проводить полный 
комплекс реабилитационно-
го лечения на амбулаторном 
уровне без госпитализации в 
стационар и сокращают сро-
ки реабилитации пациентов.

— Поликлиника активно 
развивается, мы работаем над 
тем, чтобы нашим пациентам 
было максимально комфорт-
но и удобно, а квалифициро-
ванную помощь оказывали 
оперативно и качественно, 
— отмечает главврач. 

Ольга ФРОЛОВА

Каждую субботу в столич-
ных поликлиниках москвичи 
бесплатно сдают анализ крови, 
выявляющий предрасположен-
ность к раку молочной железы 
и яичников у женщин и пред-
стательной железы — у муж-
чин. Онкоскрининг проводит-
ся в рамках акции «Я выбираю 
здоровое будущее!».

В ВАО 11 августа онкоскри-
нинг можно пройти в поликли-
нике №191на ул. Алтайской, 13, 
18 августа — в поликлинике 
№66 по адресу: ул. Салтыков-
ская, 11б, 25 августа — в 69-й по-
ликлинике, которая находит-
ся в доме 31а на 2-й Владимир-
ской улице.

Врачи принимают анализы с 
8.00 до 14.00.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В 52-й детской поликлинике 
установили цифровой рентген

Где пройти онкоскрининг в Восточном округе?
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Процедура занимает несколько минут



6
АВГУСТ 2018  №31 (262)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

В 
п о с л е д н и е 
годы социаль-
ная сфера ста-
ла главн ы м 
приоритетом 
в городском 

бюджете Москвы. На 2018 
год на её развитие и под-
держку была выделена 
беспрецедентная сумма в 
размере 430 млрд рублей. 
За счёт этих средств, в 
частности, удалось вдвое 
увеличить практически 
все поддерживающие вы-
платы московским пенси-
онерам. Растут не только 
размер выплат и количе-
ство льгот, предназна-
ченных для пенсионе-
ров. Так, с 1 августа жите-
ли Москвы пенсионного 
возраста получили право 
на бесплатный проезд в 
пригородных поездах. 

Глава столичного Де-
партамента труда и соци-
альной защиты населения 
Владимир Петросян рас-
сказал, какие виды помо-
щи доступны московским 
пенсионерам и почему без 
такой поддержки никак 
не обойтись в мегаполисе.
— Владимир Аршакович, 
расскажите, каков размер 
минимальной пенсии в 
Москве, растёт ли она? И 
кто получает городские 
доплаты?

— С 1 января этого года 
городской социальный 
стандарт минимально-
го дохода неработающих 
пенсионеров был повы-
шен на 21% — с 14 500 до 
17 500 рублей. Региональ-
ные социальные доплаты 
к пенсиям увеличились в 
этом году у 1,4 миллиона 
столичных пенсионеров. 
Можно сказать, что сред-
ний размер региональной 
социальной доплаты со-
ставил 5600 рублей. При-
бавку получают нерабо-
тающие пенсионеры, чья 
пенсия, установленная 
на федеральном уровне, 
меньше столичного стан-
дарта. Они должны жить 
в столице — фактически 
и формально — не менее 
10 лет. Город «подтягива-
ет» доходы пенсионеров. 
Если человек прежде по-
лучал региональную со-
циальную доплату, то её 
перерасчёт происходил 
автоматически. Те, кто 
оформлял её впервые, 
приносили все необхо-
димые документы в цен-

тры «Мои документы». 
Естественно, чем бли-
же у человека была пен-
сия к установленному 
городскому социально-
му стандарту, тем мень-
ше была доплата города. 
С начала этого года по 
инициативе мэра Москвы 
Сергея Семёновича Со-
бянина выплаты из сто-
личного бюджета были 
увеличены не только пен-
сионерам, но и ветеранам 
вой ны и труда, участни-
кам обороны Москвы, а 
также малообеспеченным 
и многодетным семьям и 
другим категориям льгот-
ников. Повышенные вы-
платы в этом году полу-
чают более 2 миллионов 
горожан. При этом боль-
шинство, 1,4 миллиона, 

— это неработающие пен-
сионеры. Есть и ещё одна 
форма поддержки. Это 
ЕГДВ — ежемесячная го-
родская денежная выпла-
та. На её получение могут 
претендовать пенсионеры 
по старости, проживаю-
щие по месту жительства 
в Москве и не получаю-
щие выплаты как феде-
ральные льготники. Это 
ветераны труда и ветера-
ны военной службы, тру-
женики тыла, реабилити-
рованные лица.
— А работающие 
пенсионеры могут 
претендовать на какие-либо 
дополнительные выплаты 
и в каких случаях им их 
назначают?

— Да, работающие пен-
сионеры, прожившие в 

Москве по официально-
му и фактическому месту 
жительства 10 лет и бо-
лее, могут претендовать 
на ежемесячную ком-
пенсационную выплату 
к пенсии. Среди тех, кто 
получает компенсацион-
ные выплаты, инвалиды 
1-й и 2-й группы; пенси-
онеры старше 18 лет, ко-
торым установлена пен-
сия по случаю утери кор-
мильца или пенсия по 
инвалидности 3-й груп-
пы, совмещающие рабо-
ту с очным образовани-
ем, до окончания такого 
обучения, но не более чем 
до достижения 23 лет; ин-
валиды 3-й группы, рабо-
тающие в организациях, 
применяющих труд ин-
валидов, и в организаци-
ях Всероссийского обще-
ства слепых, Всероссий-
ского общества глухих и 
Всероссийского общества 
инвалидов. Этим катего-
риям работающих пен-
сионеров компенсация 
положена независимо от 
их должности, места ра-
боты и размера заработ-
ной платы. Также ком-
пенсационные выплаты 
к пенсии полагаются ра-
ботающим пенсионерам 
со среднемесячной зар-
платой не более 20 тысяч 
за последние полгода. На 
них могут претендовать 
пенсионеры, занятые на 
отдельных должностях в 
государственных и муни-
ципальных учреждениях 
социальной сферы, ока-

зывающих услуги обра-
зования, здравоохране-
ния, социальной защи-
ты, культуры, физиче-
ской культуры, спорта и 
так далее.

Кроме того, для неко-
торых категорий пенси-
онеров предусмотрены 
дополнительные ежеме-
сячные выплаты к пен-
сии. Их получают: Герои 
СССР и России, полные 
кавалеры ордена Славы, 
Герои Социалистическо-
го Труда и Труда России, 
полные кавалеры ордена 
Трудовой Славы, инвали-
ды и участники Великой 
Отечественной войны, 
участники обороны Мо-
сквы. Также в перечень 
входят люди с таким за-
болеванием, как гипофи-
зарный нанизм; дети ро-
дителей, которые погиб-
ли в результате терактов 
или катастроф; ветераны 
лётно-испытательного 
состава; граждане, име-
ющие заслуги в области 
физкультуры и спорта и 
заслуги в области куль-
туры.
— Расскажите, а на какие 
единовременные — не 
ежемесячные — выплаты  
могут рассчитывать 
московские пенсионеры?

— Единовременные вы-
платы предусмотрены для 
столичных долгожителей. 
Единовременно 15 тысяч 
рублей получат те, кому 
в 2018 году исполняется 
101 год и больше. Супру-
жеские пары по случаю 

юбилеев тоже получают 
единовременные денеж-
ные выплаты. Отметив-
шие 50-летие совместной 
жизни получают 20 тысяч 
рублей, в 2017 году раз-
мер выплаты составлял 
10 тысяч рублей; 55-ле-
тие и 60-летие — 25 тысяч, 
в 2017 году — 11 тысяч и 
12 тысяч рублей соответ-
ственно; 65-летие и 70-ле-
тие — 30 тысяч, в 2017 году 
— 13 тысяч и 15 тысяч ру-
блей соответственно. 
Кроме того, единовремен-
ные выплаты полагаются 
ветеранам Великой Оте-
чественной вой ны в День 
Победы, также единовре-
менные выплаты получа-
ют участники обороны 
Москвы.
— В столице довольно 
обширная система 
социальных гарантий — 
льгот, надбавок и субсидий 
— для пенсионеров. Зачем 
они нужны?

— Напоминаю ещё раз, 
что назначение пенсии — 
это федеральные полно-
мочия. А дело субъекта 
Федерации, коим являет-
ся Москва, — обеспечить 
жителям города опреде-
лённый стандарт уров-
ня жизни. Правитель-
ство Москвы установило 
с 1 января 2018 года ми-
нимальный доход нера-
ботающих пенсионеров в 
размере не менее полуто-
ракратного размера про-
житочного минимума. И 
город помогает пенсионе-
рам получить этот доход. 
Столичная система соци-
альных гарантий служит 
одной цели — обеспечить 
пенсионерам достойный 
уровень жизни, соответ-
ствующий их базовым по-
требностям и нуждам. 
— Расскажите, какие ещё 
льготы действуют в городе 
для пенсионеров?

— Кроме тех выплат, 
о которых я уже расска-
зал, московские пенсио-
неры имеют право на бес-
платный проезд на обще-
ственном транспорте. С 1 
августа этого года к бес-
платным поездкам на на-
земном транспорте и ме-
тро в Москве добавились 
пригородные электрич-
ки. При этом бесплат-
но столичные пенсио-
неры могут путешество-
вать в область, в том чис-
ле на дачу, и обратно как 

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Владимир Петросян:
Столичная система социальных гарантий 
служит одной цели — обеспечить пенсионерам 
достойный уровень жизни
Глава столичного Департамента труда и социальной защиты населения о том, какие льготы, 
доплаты, субсидии и иные меры поддержки доступны пенсионерам в Москве
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Столичная система социальных гарантий обеспечивает пенсионерам достойный уровень жизни
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на обычных, так и на ско-
ростных электричках. Эта 
льгота, по предваритель-
ным оценкам, полезна и 
необходима для 1,6 мил-
лиона человек. Так же 
пенсионеры имеют право 
на получение бесплатно-
го санаторно-курортно-
го лечения, на бесплат-
ные лекарства, на субси-
дирование затрат на ЖКУ, 
на оплату стационарного 
телефона, взносов на кап-
ремонт. Компенсации на 
затраты по прохождению 
техосмотра получают пен-
сионеры-автомобилисты. 
Это действительно очень 
обширный перечень раз-
нообразных видов соци-
альной поддержки. Ни-
когда за новейшую исто-
рию города не уделялось 
такого внимания этой 
теме. Но в последние годы 
именно помощь старше-
му поколению стала од-
ним из главных векто-
ров в работе Правитель-
ства Москвы. Ежемесяч-
ные выплаты ветеранам 
труда, труженикам тыла 
и жертвам политических 
репрессий с 2018 года вы-
росли в два раза. Да что 
говорить, большинство 
выплат пенсионерам уве-
личено вдвое.

Кроме того, вдвое уве-
личились городские посо-
бия ветеранам, участни-
кам обороны Москвы. Те-
перь им ежемесячно вы-
плачивают 8 тысяч рублей 
вместо 4 тысяч.
— Пенсионерам в столице 
полагается санаторно-
курортное лечение. Как его 
можно получить и реально 
ли это, не попадают ли 
горожане в бесконечный 
лист ожидания?

— С 2009 года Москве 
переданы федеральные 
полномочия по обеспе-
чению льготных катего-
рий граждан санаторно-
курортным лечением. В 
первые годы Фонд соц-
страхования закупал для 
москвичей 64 тысячи пу-
тёвок. Постепенно их ко-
личество выросло до 122 
тысяч, но и этого было 
недостаточно, так как на 
учёте в ожидании отдыха 
состояли 426 тысяч чело-
век. Мэр Москвы принял 
беспрецедентное реше-
ние о выделении в 2018 
году дополнительно на 
эти цели 3,5 миллиарда 
рублей. Таким образом 
дополнительно были за-
куплены ещё 122 тысячи 
путёвок для льготников. 
То есть больше полови-
ны из подавших заявле-
ния, а это 250 тысяч че-
ловек, мы точно отпра-
вим отдохнуть до конца 
года. Почти в четыре раза 
увеличено количество 
граж дан льготных ка-
тегорий, обеспеченных 
бесплатным санаторно-
к у рортным лечением, 
по сравнению с 2009 го-
дом. Право на бесплат-
ный отдых в санатории 
имеют все федеральные 
и региональные льгот-

ники: ветераны Великой 
Отечественной войны, 
ветераны боевых дей-
ствий, инвалиды, тру-
женики тыла, ветераны 
труда, реабилитирован-
ные лица, неработающие 
пенсионеры, граждане, 
пострадавшие в резуль-

тате терактов, почётные 
доноры.
— В какие регионы 
отправляют на отдых 
пенсионеров и льготников?

— В основном на Чер-
номорское побережье — в 
Крым, Сочи, Анапу и Ге-
ленджик. Но и санатории 

Кавказских Минераль-
ных Вод в Пятигорске, 
Ессентуках и Нальчи-
ке пользуются популяр-
ностью. Также закупаем 
путёвки в оздоровитель-
ные дома отдыха в сред-
ней полосе России и в 
Подмосковье. К тем, кто 

нуждается в лечении, но 
поехать не может, приез-
жает «санаторий на дому». 
Это программа, в рамках 
которой врачи проводят 
обследование, назнача-
ют физиолечение и оздо-
ровительные процедуры. 
Всё это пенсионер полу-
чает, не покидая родно-
го дома. 
— Владимир Аршакович, 
а что с льготными 
лекарствами, кому они 
достаются и что это за 
препараты?

— Здесь всё довольно 
просто. Российское пра-
вительство каждый год 
составляет список льгот-
ных лекарств. Он назы-
вается «перечень лекар-
ственных препаратов для 
медицинского примене-
ния». На 2018 год перечень 
утверждён распоряжени-
ем Правительства Рос-
сии №2323-р от 23 октября 
2017 года. Бесплатно или 
со скидкой можно полу-
чать препараты только из 
этого списка и только лю-
дям определённых льгот-
ных категорий, напри-
мер федеральным льгот-
никам, имеющим право 
получать набор социаль-
ных услуг и написавшим 
заявление на предоставле-
ние лекарств и медицин-
ских изделий в натураль-
ном выражении. Они мо-
гут получать все лекарства 
из перечня бесплатно. Де-
тям-инвалидам при на-
личии медицинских по-
казаний выписываются 
рецепты не только на ле-
карственные препараты 
и изделия медицинского 
назначения, но и на спе-
циализированные про-
дукты лечебного пита-
ния. Московские льгот-
ники могут получать все 
лекарства из перечня, но 
некоторым они положены 
бесплатно, а некоторым со 
скидкой 50%. Нужно обя-
зательно быть постоянно 
или временно зарегистри-
рованным в Москве. Кро-
ме того, в зависимости от 
заболевания пациенты 
могут получать бесплат-
но либо все препараты из 
перечня, либо только те, 
которые необходимы для 
лечения их заболевания, 
либо только те, которые 
лечат симптомы их забо-
левания или состояния. 
Получить лекарство бес-
платно или со скидкой 
можно только по рецепту 
врача. Врач выпишет ре-
цепт, если это необходи-
мо по медицинским по-
казаниям. Обращаться 
нужно в те медицинские 
организации (городские 
больницы, поликлини-
ки, диспансеры), в кото-
рых врачи имеют право 
выписывать льготные ре-
цепты. Уточнить перечень 
таких организаций можно 
по телефону горячей ли-
нии ГБУ «Центр лекар-
ственного обеспечения 
Департамента здравоох-
ранения города Москвы» 
(495) 974-6365.

Я хотел бы особо отме-
тить, что вместо льгот на 
получение бесплатных 
лекарств или лекарств 
со скидкой, а также вме-
сто льгот на проезд в об-
щественном транспорте 
московский пенсионер 
вправе выбрать денеж-
ную компенсацию. Для 
этого нужно написать 
заявление либо в центре 
«Мои документы», либо 
на официальном портале 
mos.ru. И кстати, в этом 
году в два раза увеличи-
лись ежемесячные ком-
пенсации пенсионерам 
взамен бесплатного про-
езда на городском транс-
порте, а также в приго-
родных электричках.
— Куда обращаться 
пенсионерам за 
получением льгот, 
субсидий, ежемесячных и 
единовременных выплат? 
Где им помогут получить 
всю информацию и 
правильно оформить все 
документы на получение 
соцподдержки?

— По всем вопросам 
оформления социальной 
поддержки нужно обра-
щаться в центры «Мои 
документы», в террито-
риальные центры соци-
ального обслуживания 
населения. 
— Вы упомянули, что в 
последние годы поддержка 
людей старшего поколения 
стала для Правительства 
Москвы одним из основных 
векторов работы. Почему?

— Старение населения 
— объективная и устой-
чивая мировая тенден-
ция, которая характерна 
и для нашей страны. Осо-
бенно заметно она прояв-
ляется в больших городах, 
где количество пожилых 
людей выше, чем в сред-
нем по России. За послед-
ние семь лет средняя про-
должительность жизни в 
Москве увеличилась на 
три года и достигла поч-
ти 78 лет. Этот и другие 
факторы — такие, как по-
вышение качества меди-
цинских услуг, улучше-
ние состояния здоровья 
пожилых людей, — по-
степенно формируют но-
вое отношение к старше-
му возрасту как к «лучшей 
половине жизни». Пожи-
лые люди стремятся по-
лучить больше возмож-
ностей для активной, на-
сыщенной жизни, чтобы 
сохранять крепкое здоро-
вье и бодрость на макси-
мально длительное время.

В современном мире 
возможности человека 
после выхода на пенсию, 
как правило, не снижают-
ся и остаются почти таки-
ми же, как в молодости. 
Поэтому для нас очень 
важно сделать жизнь мо-
сквичей старшего поколе-
ния независимой, улуч-
шить её качество, обеспе-
чить активное долголетие 
и создать комфортные ус-
ловия жизни москвичей 
всех поколений.

Егор САВЕЛЬЕВ

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Ежемесячные  социальные выплаты для семей с детьми

Виды выплат гражданам отдельных категорий Было в 2017 
году (руб.)

Стало в 
2018 году 
(руб.)

Пособие на ребёнка малообеспеченным 
Малообеспеченным семьям с детьми:   
на ребёнка от 0 до 1,5 года 2000 10 000
на ребёнка от 1,5 до 3 лет 3000 10 000
на ребёнка от 3 до 18 лет 2000 4000
Одиноким матерям с детьми:   
на ребёнка от 0 до 1,5 года 3000 15 000
на ребёнка от 1,5 до 3 лет 5000 15 000
на ребёнка от 3 до 18 лет 3000 6000
Семьям с детьми, в которых один из родителей уклоняется от уплаты 
алиментов, 
и военнослужащих по призыву:

  

на ребёнка от 0 до 1,5 года 2400 15 000
на ребёнка от 1,5 до 3 лет 3800 15 000
на ребёнка от 3 до 18 лет 2400 6000
Компенсационные выплаты многодетным  
Выплата на возмещение расходов в связи с ростом стоимости жизни 
многодетным семьям с 3-4 детьми 600 1200

Выплата на возмещение расходов в связи с ростом стоимости жизни 
многодетным семьям с 5 и более детьми 750 1500

Выплата на приобретение товаров детского ассортимента многодетным 
семьям (имеющим 5 и более несовершеннолетних детей (на одну 
многодетную семью)

900 1800

Ежемесячная компенсационная выплата на приобретение товаров 
детского ассортимента многодетным семьям (имеющим 10 и более 
детей при наличии в семье одного и более детей, не достигших 
возраста 18 лет, независимо от факта их учёбы или работы (на одну 
многодетную семью)

900 1800

Выплата семьям, имеющим 10 и более детей 750 1500
Ежемесячная компенсационная выплата многодетным матерям, 
родившим 10 и более детей и получающим пенсию 10 000 20 000

Ежемесячная компенсационная выплата на возмещение расходов 
по плате за жилое помещение и коммунальные услуги многодетным 
семьям с 3-4 детьми

522 1044

Выплата на возмещение расходов по плате за жилое помещение и 
коммунальные услуги многодетным семьям с 5 и более детьми 1044 2088

Выплата за пользование телефоном многодетным семьям 230
250
(50% от max 
тарифа)

Компенсационные выплаты семьям с детьми-инвалидами или родителями-инвалидами 
Выплата лицу, занятому уходом за ребёнком-инвалидом в возрасте до 
18 лет или инвалидом с детства в возрасте до 23 лет 6000 12 000

Выплата на ребёнка в возрасте до 18 лет, проживающего в семье, 
в которой оба или единственный родитель не работают и являются 
инвалидами 1-й или 2-й группы

6000 12 000

Ежегодная выплата на приобретение комплекта детской одежды для 
посещения занятий на период обучения — 10 000
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Размер пособий для семей с детьми вырос в этом году в несколько раз
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К
андидат на пост 
мэра Москвы 
Сергей Собянин 
в своём предвы-
борном шта-

бе обсудил с экспертами 
устранение неравенства в 
развитии исторического 
центра и «спальников». С 
подробностями програм-
мы «Мой район» уже мож-
но ознакомиться на сайте 
кандидата — sobyanin.ru. 

Решать проблемы 
надо индивидуально

Статистика говорит, 
что Москва уверенно 
входит в список крупней-
ших мегаполисов мира. 
Сегодня в нашем городе 
есть 146 районов. По мне-

нию Собянина, в любом 
из них москвичу должно 
быть комфортно и удоб-
но. Каждому жителю вла-
сти обязаны предоставить 
равные возможности для 
доступа к культурным, 
спортивным, медицин-
ским, образовательным и 
социальным ресурсам го-
рода. 

— «Мой район» — это 
план, с помощью кото-
рого можно воплотить 

идею равного для каж-
дого москвича доступа 
к качественному обра-
зованию, медицинскому 
обслуживанию, транс-
порту и прочим элемен-
там инфраст ру к т у ры. 
Если смотреть, как гово-
рилось в известной шут-
ке, в среднем по больни-
це, то есть по городу, — у 
нас всё замечательно. При 
этом где-то в конкретном 
районе не хватает поли-

ПРОГРАММА «МОЙ РАЙОН» 
ГОТОВИТСЯ ДЛЯ ВСЕХ 146 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ГОРОДА

Равенство возможностей 
для окраин 
и центра
Жители всех районов должны получить 
высокое качество медицины, образования 
и удобный транспорт
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Кандидат на пост 
мэра Москвы от партии 
«Союз горожан» Михаил 
Балакин намерен ока-
зать юридическую по-
мощь владельцам торго-
вых павильонов, которые 
снесли власти столицы в 
2016 году. О подробно-
стях встречи кандидата с 
предпринимателями рас-
сказал сотрудник пресс-
службы Балакина.  

— Тогда было снесе-
но 267 объектов. Город 
потратил 1,5 миллиарда 
рублей на судебные из-
держки, — привёл сло-
ва кандидата его пресс-
секретарь. 

По мнению Балакина, 
в результате сноса кио-
сков горожане лишились 
удобных и привычных 
мест для покупок и по-
лучения услуг.

— Нам говорят, что не 
всё было оформлено как 
положено, было мно-
го нарушений, но так и 
надо спрашивать с тех, 
кто оформлял и допустил 
нарушения! — заключил 
кандидат.   

Сейчас юристы Михаи-

ла Балакина изучают до-
кументы, на основании 
которых хозяева снесён-
ных объектов будут пы-
таться добиться допол-
нительных выплат из 
бюджета. 

После начала сноса не-
законных объектов их 
хозяева начали массово 
подавать иски, но Мос-
горсуд и Высший арби-

тражный суд вынесли 
решение в пользу город-
ских властей. Правовая 
позиция суда была тако-
ва: власти столицы дей-
ствуют строго в соот-
ветствии со статьей 222 
Гражданского кодекса 
РФ. До настоящего вре-
мени никто не смог оспо-
рить действия мэрии.

Андрей ТОМЦЕВ

Кандидат на пост мэра 
Москвы от партии ЛДПР 
Михаил Дегтярёв провёл 
встречу с жителями рабо-
чего посёлка Киевский в 
Новой Москве.

Граждане поделились с 
кандидатом своими про-
блемами. В том числе они 
посетовали на объедине-
ние Троицкого района с 
Москвой, отметили не-
хватку мест в детских са-
дах, недостаточное коли-
чество узких специали-
стов в поликлинике, а так-
же попросили достроить 
местный дом культуры. 

— Жители Новой Мо-
сквы должны чувство-
вать, что живут в столи-
це великой страны, а не 
ощущать себя забытыми 
на удалённой террито-
рии, — заявил избирате-
лям Дегтярёв.

Кандидат на пост мэра 
отметил плохое состояние 
местного водоёма.

— Расположенный в по-
сёлке пруд зарос камы-
шом. Невозможно ни ло-
вить рыбу, ни купаться, 
ни отдыхать на прилега-
ющей территории в лет-
нее время… Нужно выде-
лять бюджетные средства, 

чтобы приводить в поря-
док водоёмы в таких уда-
лённых посёлках, — ска-
зал Дегтярёв. 

Он рассказал, что у всех 
районов на окраине Мо-
сквы одинаковые пробле-
мы: долгострои, отсут-
ствие спортивных пло-

щадок и разбитые дороги.
Все обращения жителей 

посёлка Михаил Дегтя-
рёв взял под личный кон-
троль. При их рассмотре-
нии будут направлены за-
просы в соответствующие 
инстанции.

Олег ДАНИЛОВ

Михаил Дегтярёв: 
Об окраинах города 
нельзя забывать

Михаил Балакин: 
Буду защищать права хозяев 
снесённых 
торговых павильонов 

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Сергей Собянин: «Моя программа основана на наказах москвичей»



9
АВГУСТ 2018  №31 (262)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

ВЫБОРЫ-2018

клиники. В другом рай-
оне проблема с детским 
учреждением дошкольно-
го образования. А кто-то 
хотел бы иметь парк, что 
называется, под боком. «В 
среднем» эти проблемы 
не решить, их нужно ре-
шать с привязкой к кон-
кретному району, — рас-
сказал экспертам канди-
дат.

Живое обсуждение 
приветствуется

Как сообщалось ранее, 
Сергей Собянин изна-
чально был настроен со-
ставить персональную из-
бирательную программу, 
основываясь на наказах и 
пожеланиях москвичей. 
Эта работа идёт уже не-
сколько месяцев. 

— К нам поступает боль-
шое количество наказов, их 
собирают волонтёры, они 
поступают в штаб. Я сам 
много встречаюсь в райо-
нах с жителями. Обобщив 
огромный массив пред-
ложений, мы видим, что 
большинство из них кон-
центрируется на пробле-
мах конкретных микро-
районов, районов, конкрет-
ных территорий, — отмеча-
ет кандидат на пост мэра. 

Проек ты прог рамм 
«Мой район» готовят для 
всех 146 муниципаль-
ных образований города, 
включая 125 старых райо-
нов и 21 поселение Новой 

Москвы. Для каждого из 
них должен быть создан 
единый, максимально вы-
сокий стандарт качества 
жизни. Новые програм-
мы не будут узкоспециа-
лизированными, а станут 
комплексным примером 
последовательного реше-
ния местных проблем.

Опубликованные на 
сайте sobyanin.ru/districts 
проекты не окончатель-
ны. Кандидат уверен, что 
самое главное при разра-
ботке любой программы 
— это постоянный диа-
лог с жителями. 

— С одной стороны, эта 
программа будет актив-
ной и живой, с другой — 
она будет подкрепляться 
финансовой и организа-
ционной мощью всего го-
рода. Таким образом, мы 
достигнем комплексного 
развития Москвы, чтобы 
все наши программы ка-
сались не только в целом 
города, но и конкретного 
района, конкретного мо-
сквича, — сказал он.

Удобства 
на каждый день

— Надо понимать, что 
наши районы — это целые 
города. Программы рено-
вации таких объектов дей-
ствительно не хватало, — за-
явил во время обсуждения 
столичный архитектурный 
критик Григорий Ревзин. 

А ректор Высшей шко-

лы экономики Ярослав 
Кузьминов также поддер-
жал идею индивидуаль-
ного подхода к развитию 
районов города по еди-
ному стандарту качества. 
При этом учёный предло-
жил использовать филиа-
лы московских вузов в ка-
честве культурных и обра-

зовательных центров бу-
дущего развития. 

— У нас в центре пять-
шесть университетов, все 
остальные расположены 
ближе к окраинам. В неко-
торых университетах есть 
музеи — в Бауманке, на-
пример, — но они закры-
ты. Много культурных па-

мятников новой эпохи — к 
примеру, издательство «На-
ука и жизнь» на Мясниц-
кой. Давайте распакуем их 
архивы, давайте сделаем 
их музеями. Это будет уже 
достаточно простым и де-
шёвым решением пробле-
мы культурного досуга, — 
предложил он.

По мнению президен-
та фонда «Институт эко-
номики города» Надежды 
Косаревой, нужно форми-
ровать для каждого райо-
на единый, универсаль-
ный набор услуг, который 
нужен каждому москвичу 
во всякий день. 

— Речь идёт не о том, что-

бы все районы были похо-
жи друг на друга, а о том, 
чтобы всем жителям райо-
нов были доступны на рав-
ных условиях возможности 
по проведению культурно-
го досуга, занятиям спор-
том, по дошкольному и 
школьному образованию. 
Все территории Москвы 
не могут быть обеспечены 
одинаково эксклюзивны-
ми услугами — Большим 
театром, например. Но воз-
можно создать стандарт-
ный набор услуг повседнев-
ного потребления. Считаю, 
что задача очень правиль-
ная, — отметила она.

Андрей ТОМЦЕВ

ГЛАВНОЕ ПРИ РАЗРАБОТКЕ 
ПРОГРАММЫ — 
ЭТО ПОСТОЯННЫЙ ДИАЛОГ 
С ЖИТЕЛЯМИ
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Кандидат на пост мэра 
Москвы от партии «Спра-
ведливая Россия» Илья 
Свиридов на прошедшей 
неделе изучил проблему 
автомобильных стоянок 
у одного из корпусов зна-
менитой детской Моро-
зовской больницы в За-
москворечье, а также об-
судил со своим штабом 
работу наблюдателей на 
избирательных участках в 
единый день голосования 
9 сентября. 

Как говорится в сообще-
нии, размещённом на сай-
те кандидата, на подъезде 
к одному из зданий Моро-
зовской больницы сложи-
лась непростая ситуация. 

Ежегодно в клинику об-
ращаются десятки тысяч 
человек, при этом рядом 
со зданием больницы есть 
всего 100 машино-мест. 

— Первое и самое про-
стое решение: открыть до-
ступ на территорию боль-
ницы тем родителям, чьи 
дети находятся в боль-
нице. И второй вариант: 
создание дополнитель-
ного парковочного про-
странства на Мытной ули-

це, — сказал Свиридов.
Во время обсуждения но-

вых правил наблюдения за 
выборами представитель 
кандидата в мэры Михаил 
Вельмакин отметил, что 
главная задача всех канди-
датов — сделать так, чтобы 
выборы прошли спокой-

но и результат их соответ-
ствовал волеизъявлению 
граждан. Ряд предложе-
ний для улучшения каче-
ства контроля за выбора-
ми направлен от доверен-
ных лиц кандидата Сви-
ридова в Мосгоризбирком. 

Евгений БАКИН

Кандидат на пост мэра 
Москвы от Коммуни-
стической партии Вадим 
Кумин на прошлой неде-
ле выразил своё отноше-
ние к проблеме москви-
чей, пострадавших от не-
добросовестных строи-
тельных компаний. 

— Ситуация с обма-
нутыми дольщиками 
требует немедленно-
го решения. Это те мо-
сквичи, которым нужна 
поддержка прямо сей-
час. Мой план говорит о 
том, что эта тема должна 
быть решена безусловно 
и очень быстро, — сказал 
Кумин во время встречи 
с представителями ини-
циативных групп обма-
нутых дольщиков. 

Кумин на прошлой не-
деле также встретился с 
жителями района Зябли-
ково. 

Люди сообщили кан-
дидату, что в районе 
необходимо расширить 
автостоянки во дворах, 
а также пожаловались 
на то, что здесь без учё-
та мнения местных жи-
телей был построен ма-
газин «Пятёрочка», где 
в шаговой доступности 

от школы продают та-
бачные изделия и ал-
коголь. 

По словам кандида-
та, все просьбы жителей 
он возьмёт под личный 
контроль. Также Кумин 
сказал, что в городе не-

обходимо создать еди-
ную программу разви-
тия и принять меры к 
тому, чтобы власти бо-
лее внимательно кон-
тролировали расходова-
ние бюджетных средств. 

Антон БАКЕН

Иван Свиридов: 
У Морозовской больницы 
нужны дополнительные 
парковки

Вадим Кумин: 
Решать проблему 
дольщиков надо быстро
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Во время обсуждения программы «Мой район» в предвыборном штабе 
Сергея Собянина
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МОЙ РАЙОН

На Фрязевской построят 
подземный переход 

К
андидат на пост 
мэра Москвы 
Сергей Собя-
нин представил 
на своём офици-

альном сайте www.sobyanin.
ru специальный раздел, 
куда в режиме онлайн ста-
нут поступать предложе-
ния горожан. На их основе 
впоследствии составят пе-
речень самых острых, тре-
бующих немедленного ре-
шения проблем для каждо-
го района. По мере посту-
пления предложений от 
жителей города этот список 
будет пополняться. В бли-
жайших номерах мы будем 
рассказывать, что даст про-
грамма «Мой район» жите-
лям Восточного округа. 

В Вешняках 
станет светлее

По просьбам жителей на 
улице Вешняковской уста-
новят 80 опор для световых 
конструкций. Люди хотят, 
чтобы на их улицах было не 
только светло, но и круг лый 
год сохранялась атмосфера 
праздника. Также в бли-
жайшее время на детских 
и спортивных площадках 
района, во дворах домов и 
на пешеходных дорожках 
смонтируют 500 дополни-
тельных фонарей. 

Комплексное благо-
устройство ожидает улицу 
Юности. Для жителей за-
планировано обустроить 
современную зону отды-
ха с местами для прогулок, 
здесь высадят дополнитель-

ные деревья. В новом парке, 
созданном по московскому 
стандарту, сделают детские 
и спортивные площадки. 

После обсуждения про-
ектов на портале «Актив-
ный гражданин» будут бла-
гоустроены дворы домов по 
адресам: ул. Старый Гай, 1, 
корп. 3, 4 и 5; ул. Вешняков-
ская, 11, корп. 1 и 2; 41, корп. 2. 

Для автомобилистов рай-
она вновь откроют парков-
ку на ул. Юности, вл. 9. Она 
долго не работала, но теперь 
по просьбам жителей её вос-
станавливают. Уже заверше-
на укладка асфальта и ведёт-
ся благоустройство прилега-

ющей территории. После от-
крытия парковки жителям 
будет предоставлено 337 но-
вых машино-мест. 

В районе завершается 
строительство здания му-
зыкальной школы. Одно-
временно тут смогут зани-
маться 300 детей и взрослых. 
А строительство Северо-
Восточной хорды, которая 
соединит Север, Восток и 
Юго-Восток столицы, на 20-
25% разгрузит МКАД, Тре-
тье транспортное кольцо и 
шоссе Энтузиастов. 

В Новогирееве 
благоустроят парк 

В районе платформы Но-
вогиреево, на улице Фря-
зевской, уже началось 
строительство без о   пас  ного 
подземного перехода через 
железнодорожные пути. В 
результате жители района 
смогут без проб лем, не ри-
скуя жизнью, ходить в со-
седние Вешняки и обратно. 

Парк на пересечении Ку-
сковской и Перовской улиц 
ждёт комплексное благо-
устройство. Здесь полно-
стью заменят покрытие до-
рожек, разобьют газоны, 
высадят новые цветы, де-
ревья и кустарники. Для 
удобства жителей в парке 
разместят новые спортив-
ные и детские площадки и 
места для отдыха по дороге. 
Весь парк оборудуют панду-
сами и перилами для удоб-
ства отдыха в нём инвали-
дов. На ул. Перовской, 64, 
ведётся строительство но-
вого храма в честь святого 
равноапостольного вели-
кого князя Владимира. 

Два ТПУ 
на один район

В ближайшие годы доби-
раться и выезжать из райо-
на Косино-Ухтомский ста-
нет проще. После открытия 
ТПУ «Улица Дмитриевско-
го» и «Лухмановская» доро-
га на работу и с работы для 
жителей района будет впол-
не комфортной. На улице 
Дмитриевского будет ор-
ганизован узел с двумя ве-
стибюлями и перехватыва-
ющей парковкой на 5,2 ты-
сячи машино-мест, а через 
ТПУ у станции метро «Лух-
мановская» планируется 
пассажиропоток не менее 
15,7 тысячи человек в час. 
Здесь также сделают пар-
ковку на 2,7 тысячи мест, 
торгово-развлекательный 
центр и новый сквер.

По замыслу столичных 
властей в каждом районе 
города должен появиться 
свой спортивный комплекс 
шаговой доступности. Бу-
дет такой и в Косино-Ух-
томском. На ул. Николая 
Старостина, 8а, будет до-
строен бассейн и оборудо-
ван детский зал для «сухо-
го» плавания. Здесь же до-
строят и большой стадион 
с футбольным полем. 

По просьбам жите-
лей будет запущен новый 
автобусный кольцевой 
маршрут 9-й микрорай-
он Кожухова — Косин-
ская фабрика. Он должен 
обеспечить внутрирайон-
ную транспортную связь. 
Люди без пересадок и с 
комфортом станут доби-
раться до школ, детских 
садов и поликлиник. 

Евгений БАКИН

ПАРК НА ПЕРЕСЕЧЕНИИ 
КУСКОВСКОЙ И ПЕРОВСКОЙ 
УЛИЦ ЖДЁТ КОМПЛЕКСНОЕ 
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Как программа «Мой район» 
изменит Восточный округ

Так архитекторы видят парк 
на пересечении Кусковской 
и Перовской улиц

m
os

.ru

На Вешняковской 
смонтировали декоративные 
световые конструкции

st
ro

i.m
os

.ru

На ТПУ «Лухмановская» жителям 
будет удобно делать транспортные 
пересадки
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АКТУАЛЬНО

Г орожане смогут жить на 
подмосковных дачах в 
том же комфорте, что и в 
столице. Власти города за-
пускают новую программу 

для садоводов с условным назва-
нием «Москва — дача». О подроб-
ностях улучшения жизни огород-
ников рассказывается в специаль-
ном разделе на официальном сай-
те правительства города. 

Город и область 
договорились

Ещё в феврале этого года мэрия 
Москвы подписала с правитель-
ством Московской области спе-
циальное соглашение о стратеги-
ческом развитии. Власти города 
и области постарались так изме-
нить свои планы развития, чтобы 
общими усилиями воплощать в 
жизнь проекты, касающиеся мо-
сквичей и жителей Подмосковья.

Не секрет, что из пригородов 
столицы ежедневно едет на ра-
боту в город огромное количе-
ство людей. В то же время масса 
москвичей весной устремляется 
на свои дачи и огороды.

— На летний период для мно-
гих москвичей садовые товари-
щества становятся вторым до-
мом. Даже не сотни тысяч, а мил-
лионы столичных жителей при-
езжают и живут на дачах до самой 
осени, а некоторые остаются на 
зиму, — неоднократно отмечал в 
своих выступлениях мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Транспорт удобный, 
проезд бесплатный

Значительная часть пунктов 
соглашения посвящена именно 
совместному развитию транс-
порта и созданию комфортных 
условий для поездок москвичей 
в область, а жителей Подмоско-
вья в столицу. 

С 1 августа московские льгот-
ники получили право на бес-
платный проезд в пригородных 
электричках. Таким правом мо-
гут воспользоваться все пенсио-
неры, один из родителей в мно-
годетной семье, опекуны, приём-
ные родители, родители детей-
инвалидов, почётные доноры. 
Горожане, имеющие социаль-

ную карту москвича, могут бес-
платно кататься в подмосковном 
транспорте.

Уже сегодня совместными уси-
лиями городских и областных 
властей в Подмосковье запущено 
100 дополнительных автобусов на 
77 маршрутах, что в два раза сни-
зило время ожидания транспор-
та. В ближайшее время заплани-
рован пуск ещё 35 новых направ-
лений автобусов и маршруток. 

В садовых кооперативах 
станет светлее

По планам мэрии и правитель-
ства Подмосковья деньги на раз-
витие инфраструктуры дачных 
участков будут выделяться сра-
зу из двух бюджетов: городского 
и областного. Уже сегодня 50 ты-

сяч дач обеспечены светом за счёт 
городского бюджета. В ближай-
шее время будет составлена про-
грамма подведения электриче-
ства к тем ко оперативам, где есть 
проб лемы с освещением. 

Аналогичным образом общи-
ми усилиями будут решать про-
блему с водой. 

Мэрия Москвы поможет в раз-
витии областной дорожной сети. 
На ремонт и строительство дорог 
только в этом году уже выделен 
1 миллиард рублей, а в ближай-
шие два года на дорожное строи-
тельство Подмосковья городской 
бюджет выделит ещё 2,3 милли-
арда. Благодаря этому будет по-
строено 18 дополнительных ки-
лометров новых трасс, а ещё на 
400 километрах дорог, ведущих к 
142 дачным ко оперативам, прой-
дут ремонтные работы.

Андрей ТОМЦЕВ

С 1 августа изменились правила проезда московских льготников в электричках

Москва — дача: проезд бесплатный

МЭРИЯ МОСКВЫ 
ПОМОЖЕТ 
В РАЗВИТИИ 
ОБЛАСТНОЙ 
ДОРОЖНОЙ СЕТИ

«Дачных» 
избирателей 
набралось 
уже 3 тысячи

Почти 7 тысяч жителей столицы 
уже подали заявления о своём же-
лании принять участие в голосова-
нии в день выборов мэра Москвы 9 
сентября по месту своего фактиче-
ского нахождения. Об этом говорится 
в сообщении, размещённом на стра-
нице городского Общественного шта-
ба в социальных сетях.

«Более 3 тысяч из них намерены 
сделать это на так называемых дач-
ных избирательных участках, соз-
данных в Московской и соседних об-
ластях»,  — уточняют авторы текста. 

Общественный штаб напомнил, 
что заявить о своём желании голо-
совать не по месту пропи ски мож-
но в любом МФЦ и на портале гос-
услуг, а с начала августа эти заяв-
ления принимают и участковые из-
бирательные комиссии. 

Как сообщалось ранее, для удоб-
ства московских дачников за пре-
делами города создано 209 «дач-
ных» избирательных участков — в 
Московской, Калужской, Владимир-
ской и Тульской областях. Установ-
ка мобильных комплексов уже нача-
лась, по планам московских властей 
до дня выборов в помещениях участ-
ков будут работать офисы столичной 
сети госуслуг «Мои документы». 

Евгений БАКИН
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 

REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645
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Теперь московские пенсионеры могут 
сэкономить на поездках на дачу
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— Москва — мой лю-
бимый город, где бы я 
ни бывал, меня всегда 
тянет сюда. Я много ра-
ботал в разных городах 
и странах, но чтобы не 
вернуться в Москву или 
куда-то переехать — у 
меня даже мыслей та-
ких не возникало. Мо-
сква притягивает, может 
быть, своими масштаба-
ми, а может, особой ат-
мосферой столичного 
города. На наших гла-
зах в столице произошли 
и происходят огромные 
позитивные изменения.

Радует, что Москва 
не просто очень краси-
вый город, но и очень 
чистый. Поверьте мне, 
это самый чистый го-
род Европы. Огромное 
внимание уделено стро-
ительству метро. Сегод-
ня практически ко всем 
отдалённым городским 
окраинам проведена 
подземка. И эта работа 
продолжается.  

А какими стали доро-
ги, как умно и грамот-
но построены развяз-
ки! Когда только начи-
нались эти работы, мы, 
автомобилисты, вор-
чали. Ведь такого рода 
строительство связа-
но с изменением дви-
жения, с пробками. Но 
когда временные труд-
ности остались позади, 
все убедились, что ситу-
ация на дорогах улучши-
лась, стало меньше про-
бок, на многих участках 
появилось бессветофор-
ное движение.

Приятно, что в горо-
де проведена серьёзная 
реставрация старинных 
зданий, построек, уса-
деб. Это говорит о том, 
что у города есть хоро-
ший хозяин, который не 
забывает ни о чём и бе-
режно относится к мо-
сковским традициям, к 
архитектуре.

Я хоть и человек спор-
та, но меня удивило по-
явление в городе велоси-
педных дорожек. Снача-
ла казалось: зачем же за-
бирать пространство у 
водителей? Но пробок 
это не прибавило. Зато 
сколько появилось лю-
бителей езды на вело-
сипеде! Я живу в центре 
и вижу, что в выходные 
велосипедистов на ули-
цах больше, чем автомо-
билей. 

Удобнее сделали го-
род широкие прогулоч-
ные пространства. Ста-
ло больше места для 
выносных кафе, ресто-
ранчиков, добавивших 
москвичам и гостям 
уюта и комфорта. 

Конечно, я и моя се-
мья придём на выбо-

ры. Нам небезразлич-
но, кому доверить го-
род на предстоящие 
пять лет. Ведь от это-
го выбора зависит, бу-
дет ли и дальше наш го-
род развиваться. Мо-
сква — город сложный, 
огромный, требующий 
досконального знания 
его особенностей, ню-
ансов. Однознач но, 

управлять таким ме-
гаполисом может толь-
ко знающий, опытный 
и очень работоспособ-
ный человек. Это как, 
к примеру, «Реал Ма-
дрид» может трениро-
вать только топ-тренер, 
устойчивый ко всем 
сложностям и чувству-
ющий новые веяния и 
тенденции.

ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

ПОВЕРЬТЕ 
МНЕ, 
МОСКВА — 
САМЫЙ 
ЧИСТЫЙ 
ГОРОД 
ЕВРОПЫ

Юрий Сёмин,
мастер спорта, заслуженный тренер 
России, главный тренер московского 
«Локомотива»:
Управлять московским 
мегаполисом — это как тренировать 
сложную команду

Юрий Сёмин — легендарный футболист и тренер, глав-
ный тренер футбольного клуба «Локомотив». В прошлом 
году Юрий Павлович в третий раз привёл железнодорож-
ников к победе в первенстве России.

Стадион клуба располагается в Восточном округе на 
Большой Черкизовской улице.

— Для меня самое главное, 
что сейчас происходит дове-
рительный диалог между го-
рожанами и представителя-
ми власти. Теперь я знаю, 
что все наши пожелания бу-
дут услышаны и выполнены. 
Мне как директору парка это 
очень важно. За последние 
годы в Москве сформиро-
валась уникальная парковая 
культура. Московские пар-
ки привлекают туристов. В 
городе появилось так много 
новых мест, которые туристы 
хотят посетить помимо обя-
зательных достопримеча-
тельностей! Я пойду на вы-
боры, потому что хочу, что-
бы этот доверительный диа-
лог продолжался.

Многие перемены в са-
мих «Сокольниках» ини-
циированы посетителями 
парка, горожанами. Мы на-
учились слушать, научились 

воплощать в жизнь ценные 
предложения. Так появи-
лась, например, «тропа здо-
ровья» — освещённая лесная 
тропа протяжённостью бо-
лее 3,5 км. Недавно мы от-
крыли обновлённый кры-
тый скейт-парк. Теперь ре-
бята могут заниматься в лю-
бую погоду, даже зимой. На 
Аллее художников появи-
лись всепогодные стенды. 

Танцевальная веранда в 
парке «Сокольники» — одно 
из самых популярных мест, 
в летний период здесь соби-
рается около 1,5 тысячи че-
ловек. И городские власти 
нам помогли установить 
просторный и комфортный 
шатёр для любителей тан-
цев. Здесь можно танцевать 
и в холод, и в зной. Я много 
путешествую, но таких пар-
ков, как в Москве, нигде не 
видел.

Андрей Лапшин, 
директор ПКиО 
«Сокольники»:
Хочу, чтобы 
доверительный 
диалог продолжался

Андрей Лапшин имеет два технических образования. Канди-
дат экономических наук.  В 1996-м назначен генеральным ди-
ректором ООО «Культурно-выставочный центр «Сокольники». 
С 2011 года — директор ГАУК г. Москвы «ПКиО «Сокольники».
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Купил авто не у собственника. Что делать?
Купил автомобиль. 
При постановке на 
учёт выяснилось, 

что продавец не был соб-
ственником автомобиля. Те-
перь не могу переоформить 
на себя. Что можно сде-
лать?

Степан Андреевич, 
Фрязевская ул. 

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».

Как указано в статье 302 
ГК РФ, если имущество 
возмездно приобретено 
у лица, которое не имело 
права его отчуждать, о чём 
приобретатель не знал и не 
мог знать (добросовестный 
приобретатель), то соб-

ственник вправе истребо-
вать это имущество от при-
обретателя в случае, когда 
имущество утеряно соб-
ственником, было переда-
но во владение, похищено у 
того или другого либо вы-
было из их владения иным 
путём помимо их воли. 

Данные споры рассма-
триваются в суде. 

Приобретатель может 
быть признан добросо-
вестным, если у него на мо-
мент совершения сделки не 
было оснований считать, 
что лицо не имеет права 
на отчуждение вещи.  
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Требуются сотрудники 
в колл-центр 
редакции

Обязанности: приём и 
запись телефонных звонков 
(обращения жителей), фикса-
ция писем жителей, поступив-
ших по электронной почте.

Требования: высокая стрес-
соустойчивость, грамотность, 
базовые навыки работы на 
компьютере (Word, Excel). Же-
лательно понимать структуру 
городского хозяйства и испол-
нительной власти.

Условия: полный рабочий 
день, зарплата по догово-
рённости, офис рядом с ме-
тро «Марьина Роща».

Резюме присылать на 
redaktor-2017@yandex.ru.
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Рыба приехала 
из Тулы 

У храма в честь иконы 
«Живоносный источник» 
на берегу Святого озера 
стоял грузовик с больши-
ми контейнерами. В кон-
тейнерах молодь карпа, 
белого амура и толстоло-
бика. Специалисты сто-
личного Департамента 
природопользования при-
везли 3 тысячи рыб с рыб-
ной фермы в Тульской об-
ласти, чтобы поселить их 
в Святом и Белом озёрах.

Оказалось, что запу-
стить рыбу – это не про-
сто привёз и выплеснул. 
Сначала в контейнеры до-
лили озёрной воды и жда-
ли пару часов, чтобы рыба 
к новой воде привыкла. 
За всей процедурой с вос-
торгом наблюдала местная 
детвора. Ребятам и девчон-
кам доверили выпустить в 
озеро первых мальков. Ре-
бятишки набирали в пла-
стиковые стаканчики воду 
с рыбками и бережно нес-
ли их до кромки воды.

А уже после сотрудни-
ки Департамента приро-
допользования, префек-
туры ВАО и Мосводо-
стока перенесли в озеро 
в больших контейнерах 
маленьких карпов, тол-
столобиков и белых аму-
ров. Отдыхающий на озе-
ре народ зааплодировал: с 
новосельем!

Большого улова 
три года ждут

— Карп, белый амур 
и толстолобик питают-
ся вод ными растениями. 
Эти рыбы прибавляют 
примерно 1 килограмм 
веса на 100 килограммов 
пищи. Вырастая, взрос-
лые особи могут весить 
до 5-10 килограммов, — 
рассказал руководитель 

Департамента приро-
допользования и охра-
ны окружающей среды 
г.  Москвы Антон Куль-
бачевский.

А заместитель префекта 
ВАО Алексей Беляев по-
яснил, почему, собствен-
но, рыбу запустили в озё-
ра:

— Во время июньской 
встречи с мэром жители 
попросили зарыбить Свя-
тое озеро, и мэр такое по-
ручение дал.

Позже в соседнее озеро 
Белое выпустили ещё ты-
сячу рыб. По словам Ан-
тона Кульбачевского, за-
рыблять эти озёра станут 
каждые полгода-год.

— Запрета на удочки 
нет. Выпущенных сегод-
ня мальков рыбаки нач-
нут ловить года через 
три, когда те превратят-
ся в крупных рыб и ста-
нут клевать на крючок. 
Мы только боремся про-
тив браконьерства с се-
тями, — объяснил руко-
водитель Департамента 
природопользования.

Минимум две неде-
ли на берегах озёр будет 
действовать круглосуточ-
ный патруль из сотрудни-
ков МЧС и Департамен-
та природопользования. 
Чтобы рыба не задохну-
лась, зимой во льду озе-
ра будут делать проруби 

и прокачивать воду ком-
прессором, рассказа л 
глава управы района Ко-
сино-Ухтомский Роман 
Балдуев.

Будет лодочная 
станция 

Антон Кульбачевский 
отметил также, что в следу-
ющем году запланировано 
комплексное благоустрой-
ство природно-историче-
ского парка «Косинский».

— Мы планируем ор-
ганизовать места отдыха 
у воды с удобными под-
ходами – с деревянны-
ми пирсами и настила-
ми, обустроить велодо-
рожки, спортивные и дет-
ские площадки, открыть 
прокат вод ного инвента-
ря. Осенью начнём обсуж-
дать проектные решения. 
Просим жителей принять 
в этом активное участие, — 
пригласил он. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

НОВОСЕЛЬЕ 
ДЛЯ БЕЛОГО АМУРА

ВЫПУЩЕННАЯ В ОЗЁРА РЫБА 
МОЖЕТ ВЫРАСТИ 
ДО 5-10 КИЛОГРАММОВ

ПРОЕКТЫ

На шоссе Энтузиастов 
добавят трамвайную 
остановку

Уже совсем скоро на шос-
се Энтузиастов на трамвай-
ных маршрутах №8, 24, 34, 
36, 37 между существующи-
ми остановками «Улица Пле-
ханова» и «Кинотеатр «Сла-
ва» появится ещё одна — 
«Главная аллея».

О вводе дополнитель-
ной остановки на недавней 
встрече Сергея Собянина 
с жителями района Перово 
мэра попросил Юрий Пете-
лин, местный житель, сотруд-
ник Московского прожектор-
ного завода, расположенно-
го поблизости — как раз на-
против примыкания Главной 
аллеи к шоссе Энтузиастов. 
Как отметил в своём обра-
щении житель, трамвай — 
очень востребованный вид 
транспорта в нашем округе, 
и пользуются им как сотруд-
ники завода, так и местные 
жители. Мэр дал поручение 
транспортникам проработать 
такую возможность.

Как сообщили в префек-
туре ВАО, дополнительную 
остановку «Главная аллея» 
напротив дома 56 на шос-
се Энтузиастов введут по-
сле выполнения всех необ-
ходимых мероприятий по 
обустройству остановочных 
пунктов. В ГУП «Мосгор-
транс» уже разработана схе-
ма их размещения — сейчас 
она проходит согласования. 
Новая остановка будет ра-
ботать в режиме «по требо-
ванию» при движении трам-
ваев в обоих направлениях.

В префектуре сообщи-
ли ещё об одном грядущем 
изменении в работе обще-
ственного транспорта, ко-
торое также произойдёт 
по просьбам жителей. Для 
удобства тех, кто живёт в 
районах Северное Измайло-
во и Гольяново, а также для 
посетителей городской по-
ликлиники №191, располо-
женной на Алтайской ул., 13, 
автобусный маршрут №Т55 
(метро «Первомайская» — 
Уссурийская улица) скоррек-
тируют таким образом, что 
автобусы будут заезжать на 
эту улицу. Изменение пла-
нируют осуществить уже к 
1 сентября.

Василий ИВАНОВ

В Святое 
и Белое озёра 
запустили 
мальков ценных 
пород рыбы
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Рыбу в Святое озеро запускали при большом стечении местных жителей
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ФОКУС ИСТОРИИ

Д
нём основания 
ЦСКА считает-
ся 29 апреля 1923 
года: в этот день 
состоялся фут-

больный матч на первен-
ство столицы, в котором 
приняла участие коман-
да с неизвестной прежде 
спортивной эмблемой 
ОППВ, что расшифровы-
валось как Опытно-пока-
зательная военно-спор-
тивная площадка все-
вобуча. Стадион ново-
го общества в те времена 
располагался в парке «Со-
кольники». А самый пер-
вый стадион построило на 
этом месте в 1913 году Об-
щество любителей лыж-
ного спорта (ОЛЛС), объ-
единявшее в  основном 
офицеров и юнкеров.

В 1935 году после рекон-
струкции этот стадион 
вмещал 10 тысяч зрите-
лей. Но в 1952 году команда 
ЦДСА, составлявшая ко-
стяк сборной СССР, была 
расформирована за про-
игрыш югославам 1:3 на 
чемпионате мира. На фоне 
сложных отношений меж-
ду СССР и Югославией это 
поражение было признано 
подрывом престижа совет-
ского спорта и советского 
государства. Стадион в 
парке «Сокольники» опу-
стел и был практически за-
брошен. 

У городских властей на 
эту территорию появились 
новые планы: в 1959 году 
на месте стадиона вырос-
ли павильоны выставки 
«Промышленная продук-
ция США». Красную лен-
точку перерезали Никита 
Хрущёв и Ричард Никсон, 
бывший тогда вице-прези-
дентом США. 

Украшением экспозиции 
стали роскошные новинки 
заокеанского автопрома, 
такие как «Плимут Бель-
ведер» 1959 года выпуска. 

Пави льон Geodesic 
Dome, созданный архи-
тектором Ричардом Фул-

лером, был украшением 
нового выставочного ком-
плекса. Он не сохранился, 
на его месте сейчас каток.

Алексей Чесноков, 
координатор проекта «Столичный 

информационный портал»
www.yamoskva.com

На месте стадиона построили 
выставочные павильоны

СОКОЛЬНИКИ — 
РОДИНА ЦСКА

Открытие стадиона ОЛЛС. 1913 год 

Футбол на стадионе ОППВ. 1920-1929 годы

Вход на 
стадион ОППВ. 
1922-1928 
годы

«Плимут Бельведер» 1959 года

Несохранившийся павильон 
Geodesic Dome. 1965 год
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РЕНОВАЦИЯ

— Антон Викторович, какие 
принятые Думой законы можете 
записать в актив?

— В первую очередь это 
наша с коллегами инициати-
ва, направленная на прекра-
щение произвола чиновников 
при предоставлении государ-
ственных услуг. Теперь граж-
дан перестанут отфутболи-
вать по надуманным причи-
нам. Если один раз отказали, 
то во второй раз чиновники 
не смогут требовать докумен-
ты, которые не были указаны 
как причина первого отказа. 
Один из принятых законов 
расширил функционал МФЦ: 
в скором будущем там можно 
будет также заплатить нало-
ги. Считаю, мы должны стре-
миться к тому, чтобы человек 
мог все свои вопросы с госу-
дарством решать в МФЦ — бы-
стро и комфортно. Будем рабо-
тать над этим.

Как расселить 
измайловские бараки 

— Программе реновации уже 
год. Каких результатов удалось 
добиться?

— Программа реновации реа-
лизуется очень быстрыми тем-
пами, и наш Восточный округ 
в этом плане впереди всех. 
Коман да префектуры проде-
лала огромную работу, пер-
вые переселенцы по программе 
уже получили новые, комфорт-
ные квартиры и переехали в них! 
Все московские депутаты стали 
соавторами федерального зако-
нопроекта о реновации, и теперь 
все мы входим в состав рабочей 
группы под руководством Пе-
тра Олеговича Толстого. В рам-
ках этой группы мы вниматель-
но следим за тем, как программа 
воплощается в жизнь, чтобы при 
необходимости принимать меры 
как ситуативного характера, так 

и стратегического — внесение 
поправок в действующее зако-
нодательство. К сожалению, не-
решённых вопросов ещё много. 
Так, вместе с префектурой Вос-
точного округа мы активно ра-
ботаем над вопросом поиска 
площадок для строительства 
стартовых домов в районе Пре-
ображенское. Сложной остаёт-
ся и ситуация с несколькими 
домами на 7-й Парковой улице 
— так называемыми измайлов-
скими бараками. Нам удалось 
добиться включения их в про-
грамму. Опять же вместе с пре-
фектурой теперь работаем над 
тем, чтобы расселить эти дома 
как можно скорее.

Щелчок: 
жизнь за МКАД
— Щёлковское шоссе наконец-
то поехало. Значит ли это, 
что координационный совет, 

который вы создали, свою задачу 
выполнил?

— Не только поехало, но и 
преобразилось внешне! Транс-
портную часть в пределах горо-
да завершили давно, сейчас уже 
практически закончено благо-
устройство, остались букваль-
но штрихи. А вот работа по ре-
конструкции кинотеатров идёт 
пока низкими темпами. Но это 
частный проект, и рычаги вли-
яния на него у нас ограничены. 
Мы в контакте с компанией-
застройщиком и, если сможем 
чем-то помочь процессу, сразу 
сделаем всё, что от нас зависит.

Программа реновации 
в приоритете
— Какая работа станет 
приоритетной в осеннюю сессию?

— Будем двигать программу 
реновации в Восточном окру-
ге. Обязательно продолжим ра-

боту по вопросу строительства 
дублёра Щёлковского шоссе за 
пределами МКАД. В городе у 
нас всё сделано, шоссе едет, но 
упирается в бутылочное гор-
лышко со стороны области. 
Рассмотрим инициативу, при-
званную защитить несовершен-
нолетних от манипуляций по 
их привлечению к несанкцио-
нированным публичным акци-
ям. Продолжим работу над при-
нятым в первом чтении законо-
проектом о защите прав потре-
бителей: он должен расширить 
возможности граждан по отста-
иванию своих законных прав.

Беседовал Николай ДОЛГОВ

Все вопросы с государством 
человек должен решать в МФЦ

Депутат Государственной думы от Восточного округа Антон Жарков 
об итогах весенней сессии парламента
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«Нам бесплатно предоставили 
машину и грузчиков...»

З
а полгода в новые квар-
тиры уже переехали 430 
участников программы 
реновации из Восточно-
го округа. Об этом нам 

сообщили в префектуре ВАО. 
Люди довольны новым и про-
сторным жильём. По мере реа-
лизации программы в районах 
будут открываться специаль-
ные центры информирования по 
переселению, где жителям будет 
оказано содействие по любым 
вопросам, касающимся пересе-
ления, вплоть до заключения до-
говора и переезда. Аналогичные 
центры будут размещать в непо-
средственной близости к сноси-
мым домам, подлежащим рассе-
лению по программе реновации.

В ВАО будет реализована 
пятая часть программы 
реновации

Столичная программа ренова-
ции стала главной темой для жи-
телей города. В настоящее время 
в программу реновации вошёл 
5171 дом. В Восточном округе 
таких домов 1061, что составля-
ет 21% от общего масштаба про-
екта. На первом этапе програм-
мы в черте города были выбраны 
242 стартовые площадки. Имен-
но на этих местах для участни-
ков программы будут строить но-
вые дома. В Восточном округе ут-
верждена 31 стартовая площадка. 

Эти свободные земельные участ-
ки обеспечат начало волнового 
переселения жителей. 

Два дома уже 
практически расселены

Реализация программы рас-
считана до 2032 года. Безуслов-
но, всем хочется переехать в но-
вое жильё как можно быстрее 
или узнать о сроках расселе-
ния конкретного дома. Сроки 
переселения будут определены 
до декабря 2019 года.

Сегодня все жители дома 5 
на улице Константина Федина 
уже переехали в готовый новый 
дом 62б на 5-й Парковой улице. 
Дом на 5-й Парковой 18-этаж-
ный, состоит из трёх секций. 
Все квартиры в доме улучшен-
ной отделки. Во дворе уже обу-
строены современная детская и 
две спортивные площадки. 

С перевозкой вещей 
помогли 

Переехавшие из тесных, ста-
рых хрущёвок жители доволь-

ны не только новыми кварти-
рами, но и помощью, которую 
им оказали власти.

— Мы были приятно удив-
лены, какую поддержку нам 
оказали управа и префекту-
ра, — говорит Елена Королё-

ва, которая с семьёй перееха-
ла из дома 5 на улице Констан-
тина Федина. — Бесплатно нам 
предоставили машину и груз-
чиков. В принципе нас устраи-
вала и старая квартира — в ней 
был хороший ремонт, но сей-

час условия стали намного луч-
ше. Например, общая площадь 
квартиры увеличилась с 45 до 
62,9 метра — за счёт увеличен-
ного метража коридора, кухни 
и санузла.

Олег ДАНИЛОВ

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

В марте этого года заселился 
первый дом по программе 
реновации— 62б 
на 5-й Парковой улице

Участники программы реновации делятся впечатлениями от нового жилья 

В НОВОМ ДОМЕ РАБОТАЕТ 
ЦЕНТР ИНФОРМИРОВАНИЯ 
ПО ПРОГРАММЕ РЕНОВАЦИИ 
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Мусоровозы в Измайлове 
будят жителей ни свет ни заря

 Уже с 6.30, 
включая выход-
ные дни и празд-

ники, у нас начинают ез-
дить мусоровозы с вклю-
чённой сигнализацией 
(пронзительный звук при 
заднем ходе) и будить 
жителей. Можно ли до-
биться того, чтобы они 
начинали ездить хотя бы 
с 8.00?

Александр Фёдорович,
1-я Прядильная, 7

— Мы направили в 
компанию, которая за-
нимается в округе вы-
возом мусора, письмо с 
просьбой учесть поже-
лания жителей и разра-
ботать маршруты дви-
жения мусоровывозя-
щих машин таким обра-
зом, чтобы они заезжали 
в жилые кварталы не ра-
нее 8.00-8.30, — сообщил 
«ВО» первый заместитель 
главы управы района Из-
майлово Никита Анаш-
кин. 

Вместе с тем в управе 
отметили, что ранний 
вывоз отходов связан с 

большой вероятностью 
наличия пробок в более 
позднее время, в кото-
рые попадают больше-
грузные автомобили.

— Тем не менее необ-
ходимо найти компро-
миссное решение, чтобы 
и график вывоза мусора 
соблюдался, и не нару-

шался покой граждан, — 
добавил заместитель гла-
вы управы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Измайлово: 
5-я Парковая ул., 16, 
тел. (499) 165-3810.
Эл. почта: izmaylovo@vao.mos.ru. 
Сайт: izmaylowo.mos.ru

У нас в доме прохо-
дит капремонт, но 
нигде нет информа-

ции, будут ли менять окна, 
которые находятся в не-
удовлетворительном состоя-
нии, как в подъезде, так и в 
квартирах. Их будут менять? 

Максим, Хабаровская ул., 8

— В доме 8 на Хабаров-
ской улице проводится 
капитальный ремонт об-
щего имущества много-
квартирного дома. Ген-
подрядчик — ЗАО «ЮНИ». 
Информация обо всех ви-
дах и сроках проведения 
работ, которые включены 
в план ремонта, размеще-

на на стенде у дома, — со-
общили в управе района 
Гольяново.

При ремонте фаса-
да дома по указанному 
адресу, который намече-
но провести до 2020 года 
включительно, будут ме-
нять окна только в ме-
стах общего пользова-
ния — в подъездах. В про-
грамму капремонта обще-
го имущества замена окон 
в квартирах не включена. 

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Гольяново: 
Курганская ул., 8, 
тел. (495) 467-6584. 
Эл. адрес: gol@vao.mos.ru

Входы в подъез-
ды нашего дома 
обшарпанные, с 

облупившейся штука-
туркой. Их давно пора 
отремонтировать, но 
управляющая компания 
не обращает внимания 
на проблему.

Татьяна 
(от имени жильцов дома), 
Измайловский просп., 71

Девятиэтажный дом 
1967 года постройки нахо-
дится в управлении ком-
пании ОАО «РЭУ №22 
района Измайлово». «ВО» 
обратился за содействием 
в управу района.

— В настоящее время 
входные группы дома 71 
на Измайловском про-
спекте приведены в поря-
док, — сообщил первый 
заместитель главы управы 

района Измайлово Никита 
Анашкин. — Сотрудники 
управляющей компании 
выполнили штукатурные 
работы и покрасили вход-
ные двери подъездов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Измайлово: 
5-я Парковая ул., 16, 
тел. (499) 165-3810. 
Эл. почта: izmaylovo@vao.mos.ru.
Сайт: izmaylowo.mos.ru

Входы в подъезды дома на Измайловском проспекте отремонтировали

МУСОРОВОЗЫ 
ДОЛЖНЫ 
ЗАЕЗЖАТЬ 
В ЖИЛЫЕ 
КВАРТАЛЫ 
НЕ РАНЬШЕ 8.00

В программу капремонта 
входит замена окон 
в подъездах
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Этот стенд висит у дома с самого начала ремонта

Входные группы дома 71 
привели в порядок
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Можно ли поставить больше 
лавочек на нашей детской 
площадке, так как здесь со-

бираются жители всех ближайших 
домов и имеющихся лавочек на всех 
не хватает?

Елена Ивановна, ул. Челябинская, 25

Детскую площадку у дома 25 на 
Челябинской благоустроили три 
года назад, и с тех пор она очень 
популярна среди жителей окрест-
ных домов.

— Получив обращение житель-

ницы, мы сразу же обследовали 
детскую площадку. Количество 
лавочек было определено про-
ектом, но так как сюда приходит 
много родителей с детьми, их дей-

ствительно не хватает, поэтому 
принято решение для удобства 
жителей установить две допол-
нительные лавочки, — сообщи-
ли в управе района Ивановское.

Работы выполнят в рамках те-
кущего благоустройства до кон-
ца августа.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Ивановское: 
ул. Саянская, 18, тел. (495) 918-9840. 
Эл. почта: ivan@vao.mos.ru. 
Сайт: ivanovskoe.mos.ru

На детской площадке на улице 
Челябинской поставят 
дополнительные лавочки

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА 
НА ЧЕЛЯБИНСКОЙ 
ПОПУЛЯРНА 
У МЕСТНЫХ ЖИТЕЛЕЙ

Для чего строят за-
бор вокруг парка 
на пересечении 

Краснобогатырской, Про-
сторной и улицей Алымова, 
где площадка для выгула 
собак? Это зелёное про-
странство было открытым 
много лет.

Анна, район Преображенское

В сквере между ули-
цами Краснобогатыр-
ской и Алымова ведёт-
ся благо устройство. Про-
ект обновления популяр-
ной у жителей зелёной 
зоны отдыха обсуждал-
ся на публичных слуша-
ниях 1 марта 2018 года. В 
обновлённой зоне отдыха 
обустроят новые детские 
и спортивные площадки, 
проложат новые дорожки, 
модернизируют площадку 
для выгула собак.

— Также по проекту 
благоустройства по пери-
метру сквера установле-
но ограждение высотой 
1,5 метра, — сообщили в 
управе района. 

Кстати, обсуждение бу-
дущего облика сквера вы-
звало живой интерес у жи-
телей окрестных домов, 
которые высказывали свои 
предложения на собрании 
участников публичных 
слушаний, а также пере-
давали их в письменном 
виде. Так, жители предла-
гали увеличить площадку 
для выгула собак, сделать 
более разнообразной но-
вую детскую площадку с 
установкой игровых ком-
плексов для разных воз-
растов, были и другие по-
желания. Большинство 
предложений учтено.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему огородили сквер между 
Краснобогатырской и Алымова
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Жители попросили —
 управа сделала

Идёт монтаж детской площадки
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Пятилетний юби-
лей отметит орни-
тарий 18 августа в 
13.00 на площад-

ке Центральной эстрады 
парка культуры и отдыха 
«Сокольники». Это един-
ственный в Москве специ-
ализированный орнито-
логический центр, в кото-
ром бесплатно выхажива-
ют птиц, попавших в беду.

Тысяча пациентов

— За годы работы мы 
смогли помочь примерно 
тысяче птиц, — рассказы-
вает руководитель проекта 
«Орнитарий» Вадим Ми-
шин. — Они получили 
необходимую медицин-
скую помощь и выпуще-
ны в естественную среду 
обитания. К сожалению, 
многие из них станови-
лись жертвами человече-
ской жестокости: у них 
были ранения от пневма-
тического оружия.

Некоторые птицы по-
лучают такие травмы, что 
остаются инвалидами и 
затем живут в орнитарии 
или дома у волонтёров. 
Сегодня таких птиц в ор-
нитарии около 100: совы, 
соколы, канюки, цапли… 
Ещё приблизительно 50 
птиц проходят реабили-
тацию. Кстати, на юби-
лее запланирован выпуск 
на волю выхоженного тут 
ястреба-тетеревятника.

Не забудьте взять 
газету

Для гостей юбилея со-
стоится праздничный 
концерт. На сцену вый-

дут заслуженная артист-
ка Беларуси певица и ак-
триса Анжелика Агур-
баш, солистка оперной 
труппы Большого театра 
лауреат международных 

конкурсов Дарья Зы-
кова и молодые ис-
полнители. И ко-
нечно же гостей 
ждёт шоу хищ-
ных птиц Рос-
сии. Орнитологи 
поделятся истори-
ями о судьбе воспи-
танников орнитария, 
поведают об особенно-
стях поведения пернатых 
хищников в природе и о 
том, как отличить их по 
голосу. Расскажут и о том, 
что такое соколиная охо-
та. Между прочим, в 2010 
году ЮНЕСКО признало 
соколиную охоту объек-
том мирового культурно-
го наследия.

— Если хотите занять 
вип-место, — говорит Ва-
дим Мишин, — не забудьте 
взять с собой газету «Вос-
точный округ», в которой 
напечатана статья о нашем 
орнитарии. Количество 

мест на площадке ограни-
чено, и газета послужит 
для вас пропуском!

Алексей ТУМАНОВ

Орнитарий в «Сокольниках»: 
ornitary.ru

ДОСУГ

День открытых 
дверей на улице 
Сталеваров

На день открытых две-
рей приглашает 20 авгу-
ста в 15.00 клуб ЮНЕСКО 
«Сфера» (ул. Сталеваров, 
18, корп. 1). Гостей ждут 
игротека и творческие ма-
стер-классы, запись в круж-
ки и многое другое. Вход 
свободный. Тел. для спра-
вок (495) 302-7374, сайт: 
клубсфера.рф.

Эколого-
краеведческая 
экскурсия 
в Терлецком

Экскурсия «В усадьбе 
Старое Гиреево» пройдёт 
18 августа в Терлецком 
парке. Она посвящена ос-
новным событиям, проис-
ходившим на территории 
нынешнего Терлецкого ле-
сопарка в разное время, и 
истории усадьбы Старое 
Гиреево. Также участники 
узнают о работе Централь-
ной школы служебного со-
баководства, находившей-
ся в парке. Сбор группы в 
11.00 у главного входа в 
Терлецкий лесопарк со сто-
роны Свободного проспек-
та. Возрастные ограниче-
ния — 16+. Контактный тел. 
(495) 672-8865.

Праздник лета 
в Богородском

23 августа в 16.30 в на-
родном парке «Янтарная 
горка» (бул. Маршала Ро-
коссовского, вл. 5-8) прой-
дёт праздник «Московское 
лето в Богородском». Пе-
ред гостями выступят ар-
тисты вокальной студии 
«Звездопад», пройдут ма-
стер-классы, игры для де-
тей и взрослых. Всех же-
лающих научат играть в 
настольный теннис. Вход 
свободный.

Полина ВИНОГРАДОВА,
Алексей ТУМАНОВ

АФИША

НА ЮБИЛЕЕ 
ВЫПУСТЯТ 
НА ВОЛЮ 
ВЫХОЖЕННОГО 
В ОРНИТАРИИ 
ЯСТРЕБА-
ТЕТЕРЕВЯТНИКА

Новая выставка «Трак-
тирные коврики» из со-
брания петербургского 
коллекционера Андрея 
Сазонова открылась в Му-
зее русского лубка и наив-
ного искусства, в выста-
вочном зале «Народные 
картины» (Измайлов-
ский бул., 30). На выстав-
ке представлены живо-
писные «клеёнки», «фа-
нерки» и «коврики» нача-
ла — середины прошлого 
века, которые создавались 
самодеятельными народ-

ными художниками для 
украшения домов и обще-
ственных заведений. 

— Все, наверное, помнят 
традиционные плюшевые 
коврики в квартирах бабу-
шек — с лебедями, с оленя-
ми, с тройкой, — расска-
зывает руководитель орга-
низационно-выставочного 
отдела музея Мария Арта-
монова. — Но эти коври-
ки фабричные. Традиция 
украшать стены квартир 
или тех же трактиров подоб-
ными сюжетами пришла к 

нам после Первой мировой 
войны: коврики привози-
ли в качестве трофеев из 
Европы. И вот эти-то ков-
рики или клеёнки и копи-
ровали, причём достаточно 
вольно, неизвестные авторы 
— на шерстяном одеяле, на 
фанере или на другой под-
ручной поверхности.

Алексей ТУМАНОВ

Стоимость входного билета 
150 рублей.
Сайт музея: naive-museum.ru

Орнитарий ищет спасительниц 
коростеля

Две девушки спасли коростеля: по дороге 
на работу отбили бедолагу у кошки. 

— Дорогие девушки, принёсшие коростеля, 
спасибо за спасение птицы! — говорит Вадим 

Мишин. — Приём проходил под конец рабоче-
го дня, и впопыхах мы забыли записать ваши 

имена. Свяжитесь, пожалуйста, с нами по телефо-
ну 8-926-630-0311 и приходите на пятилетие орнитария 

18 августа! Ждём вас!
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 НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ
(495) 681-3970

СМОТРИТЕ 
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В орнитарии сегодня живёт 
около 100 птиц

НА ПОДИУМ ВЫЗЫВАЮТСЯ 
СОВА И СОКОЛ В сокольническом орнитарии состоится 

представление с участием питомцев

На этом коврике экзотический сюжет: лукоморье, пальма, девушка 
и юноша, похожий на Пушкина

На Измайловском бульваре открылась выставка трактирных ковриков
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РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Редакция 
газеты 
приглашает 
на работу:

  редакторов,
  корреспондентов, 
  ответственного 

секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт и 
креативный подход 
обязательны! 
Резюме присылайте 
по адресам: 
zb@zbulvar.ru
uvkurier@mail.ru
szaopressa@mail.ru

Выехал 
на Зелёный проспект 
на красный свет

2 августа в четвёртом часу 
дня 20-летний водитель ав-
томобиля «Хёндай Солярис» 
следовал по 1-й Владимир-
ской улице от улицы Метал-
лургов в сторону Перовской. 
На перекрёсток с Зелёным 
проспектом он выехал на крас-
ный свет, и «Солярис» стол-
кнулся с джипом «Чероки», 
ехавшим со стороны 2-й Вла-
димирской. На месте срочная 
медпомощь участникам ДТП 
не потребовалась, но позже 

35-летний водитель «Черо-
ки» обратился в поликлини-
ку с ушибом грудной клетки.

На Большой Семёновской 
пострадала пассажирка

4 августа в двенадцатом 
часу дня женщина за рулём 
«Мерседеса» двигалась по 
Большой Семёновской ули-
це со стороны Измайловско-
го шоссе. У перекрёстка с Ме-
довым переулком она вреза-
лась в попутный «Опель». В 
результате 52-летняя пасса-
жирка «Опеля» получила со-
трясение мозга и ушиб рё-
бер. Скорая помощь достави-
ла женщину в больницу.

Не пропустил «Сонату» 
на улице Николая 
Старостина

4 августа около часа дня во-
дитель такси «Хёндай Солярис» 
ехал по улице Николая Старо-
стина со стороны МКАД. Пово-
рачивая налево на Новокосин-
скую улицу, он не пропустил 
встречный автомобиль «Хёндай 
Соната». Машины столкнулись. 
Пострадали две пассажирки 
такси: одна получила откры-
тую черепно-мозговую травму 
и другие повреждения, вторая 
— сотрясение мозга. Женщин 
госпитализировали.

Группа пропаганды ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по ВАО

ДТП
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ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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РЕЦЕПТ

Вот вам городская идиллия: 
новокосинское семейство рас-
положилось на лужайке, рас-
стелив одеяло прямо поверх зе-
лёного клеверного ковра. Дет-
ки загорают, прикрыв макуш-
ки разноцветными весёлыми 
котелками, отдыхают. Можно 
было бы вслед за записными 
критиками существующей дей-
ствительности поностальгиро-
вать по ушедшим временам: 
ни тебе природы, ни чистоты, 
ни запахов летнего разнотра-
вья. Кругом каменные джунгли, 
пыль, поднимаемая с асфаль-
товых дорог десятками тысяч 
автомобилей. Воздуха, возду-
ха чистого не хватает! Ан нет, 
не получается. Фотография сде-
лана, если судить по несколь-
ким строчкам в сопроводитель-
ном письме автора, Сергея Мо-
розова, в районе Новокосино, 
недалеко от городской застрой-
ки. Детки довольны, дышат при-
родой, как сказочные русские 
богатыри, питаются силой род-
ной земли.

И чипсов никаких не надо, 
и газировки не надо, ею ведь 
жажды не утолить. Перевер-
нёшься, ляжешь навзничь, 
травинку перекусишь — по-
падёт на язык свежая, слегка 
горьковатая капля травяного 
сока — и как будто второе ды-
хание открылось.

А ещё написал автор, что, 
посылая фото на конкурс, 
надеется на успех, как на 
снятие санкций. Уважаемый 
Сергей Маркович, если на-
деяться на победу, как на 
снятие санкций, то ни одной 
победы вовек не одержать. 
Санкций, может, и на век ва-
ших внуков хватит, а побе-
да… Считайте публикацию 
этого снимка первым реши-
тельным шагом к победе.

Не забывайте к присланным фотографиям де-
лать припис ку: где, когда и при каких обстоя-
тельствах сделан снимок. 
Технические параметры снимков должны быть 
такими: разрешение — не  менее 200 dpi, 
размер — 10х15 см. Присылайте пи сь ма 
по адресу: pochta@newsvostok.ru, 
с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». 

Ваш «ВО»

Вся сила, брат, 
в родной земле

Диета для подиума

Несмотря на ста-
тус звезды, мане-
кенщица Наталья 
Водянова обожает 

заниматься домашним хо-
зяйством и с удовольстви-
ем стоит у плиты. Ната-
лья, например,  любит 
готовить для своих близ-
ких и друзей диетические 
блины.

В её фирменных бли-
нах нет ничего сложно-
го. Взбить три яйца с 250 
мл нежирного молока, до-
бавить две столовые лож-
ки ячменной муки и чуть-
чуть оливкового масла для 
мягкости. Блины жарят на 
сковородке с антипригар-
ным покрытием. 

А вот рецепт пирога 
с сосисками. 200 г 

сыра натереть на 
крупной тёрке. 

200 г сосисок нарезать 
тонкими кружочками. 
Пару яиц, 250 мл кефира, 
1/3 чайной ложки соли 
смешать до однородно-
сти. Положить разрых-
литель и 150 г муки и пе-
ремешать, чтобы не было 
комков. Добавить сыр и 
сосиски, перемешать. 
Переложить тесто в фор-
му, смазанную маслом, и 
поставить в разогретую 
до 180 градусов духовку. 
Выпекать примерно 35-40 
минут. Пирог можно есть 
горячим и холодным.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ
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Блинчики и пирог с сосисками 
от манекенщицы Натальи Водяновой

— Семён Натанович, 
как ваше ничего себе?

— Ну что сказать… 
Чёрные кошки переста-
ли перебегать дорогу. Не 
видят смысла.

Муж решил постирать 
свои вещи. Повертевшись 
возле стиральной маши-
ны, он крикнул:

— Дорогая, какой ре-
жим установить?

— Посмотри, что на-

писано на твоей майке, 
— ответила жена.

— «Спартак» — чемпи-
он!»

Письмо в редакцию:
«Напечатаете мой рас-

сказ — пришлю ещё три!»
Ответ редакции:
«Угрозами от нас ни-

чего не добьёшься!»

На интернет-форуме 
в обсуждении проблемы 
«Как разлюбить девуш-
ку?» среди вариантов «за-
быть», «найти другую» и 

т.д. нашёлся гениальный 
ответ: «поставить на бу-
дильник её голос».

Писатель в канцеляр-
ском магазине:

— Я пишу карандашом, 
как Хемингуэй. Дайте 
мне простой карандаш.

Продавщица даёт ему 
карандаш.

Писатель возмущённо:
— Он же красный! Я 

просил простой.
— А что, красный 

для вас — это слишком 
сложно?

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Небоскреб. 
Гам. Штандарт. Килька. Лопата. 
Рассудок. Горло. Туника. Босяк. 
Туш. Альбом. Ряса. Рами. Крик. 
Анапа. Фаворит.

По вертикали: Телеграмма. 
Портьера. Оборка. Кашевар. 
Омар. Миф. Костяника. Бенди. 
Сук. Лгун. Грань. Дитя. Крокус. 
Метла. Кашалот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

14 августа в церковном 
календаре особый день, ко-
торый называется весьма за-
мысловато — Происхождение 
(изнесение) честных древ Жи-
вотворящего Креста Господ-
ня. Сложность не только в на-
звании. Пожалуй, нет другого 
православного праздника, в 
котором сочеталось бы столь-
ко разнообразных смыслов и 
далёких друг от друга собы-
тий. Не случайно иконы, по-
свящённые этому празднику, 
содержат необычайно много 
деталей. Слишком уж о мно-
гом необходимо вспомнить в 
такой день.

Началось всё в Византии 
в IX веке. Там нередко слу-
чались различные эпидемии, 
которые особенно сильны бы-
вали в августе, когда стояла 
наибольшая жара. Набожные 
византийцы искали защиты у 
Бога: они выходили на улицы 
с иконами и главной святыней 
— Животворящим Крестом, 
совершая молебны. Через не-
которое время обычай крест-
ных ходов в августе утвердил-
ся и в других Церквах. Слово 
«происхождение» означает в 
данном случае «хождение» и 
дублируется более точным пе-
реводом «изнесение», то есть 
Крест износили из царской со-
кровищницы, где он постоян-
но хранился.

В Русской Церкви это 
празднество соединялось ещё 
и с воспоминанием о Креще-
нии Руси, поэтому к торже-
ствам добавилось освяще-
ние воды. Но в середине XII 

века у этой даты появились 
и новые сюжеты. Дело в том, 
что практически одновремен-
но в это время произошли два 
чудесных события на Руси и 
в Византии. Два правителя — 
владимирский князь Андрей 
Боголюбский и византийский 
император Мануил Комнин — 
выступили в военные походы 
против своих врагов. Андрей 
ополчился на волжских бул-
гар, а Мануил пошёл на турок. 
В обоих случаях христианским 
вождям пришлось иметь дело 
с превосходящими по числен-
ности войсками неприятеля. 
Оба военачальника молили 
Христа о помощи. И в ответ 
на их молитвы в небе над вой-
сками воссияли кресты. А по-
том пришли победы. Праздно-
вать эти события стали также 
14 августа. 

И наконец, в этот день вме-
сте с водой в наших храмах 
принято освящать мёд. По-
этому есть у праздника и ещё 
одно название, народное, — 
Медовый Спас.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Как византийский обычай 
стал Медовым Спасом

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ
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Икона «Происхождение Честного 
Креста», XVI век, Покровский 
собор Суздаля
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